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LE COMITE DIRECTEUR DU CDOS SOMME DANS LA PRESSE... 

 

 

 

16/07/2018 15:21  

DONNONS DES ELLES AU VELO J-1... 
Le CDOS Somme était présent, représenté par son Président Marcel GLAVIEUX et son Vice-Président 

Claude HATTE, pour les accueillir en collaboration avec Amiens Métropole… 
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En 2018, pour la 

4e année 

consécutive, 12 

femmes cyclistes 

de niveau 

amateur 

renouvelleront 

l'expérience de 

réaliser 

l'intégralité des 

étapes du Tour de 

France un jour 

avant le peloton 

professionnel hommes. 

 

Cette grande fête du cyclisme au féminin sur tout le territoire français, tentera cette année d'augmenter 

encore le nombre de participantes ponctuelles sur les étapes, quels que soient leur discipline ou leur mode 

de pratique, afin d'accroitre la portée du message. 

 

POURQUOI ? 

Promouvoir le cyclisme féminin en fédérant autour de leur peloton toutes les formes de pratique du 

cyclisme, de la débutante au plus haut niveau. 

 

Inciter les organisateurs de course et les instances à donner les moyens d'exister à une grande course par 

étape médiatisée sur le territoire français. 

 

Médiatiser le cyclisme au féminin pour changer les représentations, casser 

les stéréotypes, en présentant un sport mixte. 

 

 

20/07/2018 12:00  

MARCEL GLAVIEUX DANS LA PRESSE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

22/08/2018 15:52  
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BALLON AU POING, MICHEL LETESSE "JE PENSE QUE NOUS PROGRESSONS"… 
Cela fait maintenant deux ans que Michel Letesse est le président de la Fédération française de ballon au 

poing. Il n'est pas du genre à laisser le travail aux autres et par exemple, le 15 août, lors des finales des 

championnats de France, on l'a vu arpenter les allées de la Hotoie, bavarder avec les uns et les autres, 

tenir le micro et accueillir les invités. 

Parmi eux, figure le Sénateur Christian Manable qui, voici un an, a fait venir à la Hotoie la Ministre des 

Sports Laura Flessel. Une visite qui a porté ses fruits puisque le ballon au poing a eu sa récompense avec 

une subvention exceptionnelle tout comme également les autres sports régionaux. Cette petite manne 

financière a permis d'acheter des ballons au Pakistan et d'en faire profiter les clubs évidemment. 

 

Nous en avons profité, justement ce 15 août, pour faire le point avec Michel Letesse. 

 

Le 15 août, c'est en effet depuis plus de 60 ans le rendez-vous du monde du ballon au poing dans ce cadre 

exceptionnel de la Hotoie. On ne peut du reste pas concevoir un 15 août sans la Hotoie tant les deux sont 

intimement liés. 

 

Ce que confirme le président: 

 

"Tout à fait. Le 15 août, c'est la grand-messe du ballon au poing. 

C'est incontournable. 

 

Depuis 1954, on joue en effet les finales à la Hotoie. 

 

Quand j'étais jeune, je venais avec mon père et j'ai disputé mon premier drapeau en 1964 en tant que 

foncier. Mon adversaire était Jacques Debart." 

 

Pour autant, durant la saison qu'elle soit d'hiver ou estivale, il faut bien que la Fédération fonctionne. Coup 

de chapeau donc à Francisco Bento, l'employé de la FFBP. 

 

"Je pense que notre employé à la Fédération Francesco Bento véhicule dans toutes les écoles du triangle 

Amiens-Albert- Doullens, l'image de notre sport. Il a créé le site internet et il écrit les textes de nos deux 

revues annuelles. 

 

"Nous avons 37 clubs et 650 compétiteurs mais nous sommes à 800 licenciés en ajoutant le loisir. 

 

Parmi les nouveaux clubs, nous retrouvons Albert, Raincheval, Lucheux près du Pas de Calais et nous allons 

jusqu'à Saint Aubin Montenoy de l'autre côté du département." 

 

C'est la question qu'on pose souvent au président: ballon au poing et football peuvent-ils cohabiter? "Mais 

parfaitement, rétorque Michel Letesse qui a longtemps joué au foot. 

 

"Les deux sports vont bien ensemble. Regardez Jacques Falize, Antoine Bouvet ont été ou sont de grands 

joueurs dans les deux disciplines. 

> Nous avons fait récemment une démonstration au stade Bollaert à Lens à la mi-temps d'un match de 

foot et cela a plu". 
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Maintenant, que faire pour garder le ballon au poing sous pression? 

 

" Il faut continuer à aller dans les écoles. Mais le jour où nous n'aurons plus notre emploi aidé, cela 

deviendra grave. L'arrivée de jeunes est indispensable. C'est un renouvellement. Ces jeunes sont souvent 

les enfants de joueurs." 

 

Enfin, le foncier reste toujours le chef de l'équipe. Sans un bon foncier, l'équipe ne pourra briller. C'est la 

raison pour laquelle à une époque, la Fédération avait empêché que deux bons fonciers soient équipiers. 

 

Au fait, à quoi ressemble vraiment le geste du foncier qui et c'est indispensable, se doit d'avoir une bonne 

condition physique. 

 

"Le geste du foncier est un geste allongé, longiline et il me fait penser au lanceur du disque. J'ai admiré 

Jacques Debart qui a été un grand foncier. Aujourd'hui, un bon foncier doit frapper le plus loin possible, 

être rapide et avoir le coup d'oeil pour voir l'endroit où le ballon va retomber. Mais un foncier doit aussi 

posséder une bonne condition physique. Sinon, il sera vite fatigué". 

 

Lionel HERBET 

 

30/08/2018 17:01  

ARNAUD DEMARE, DANIEL MANGEAS ET CHRISTOPHE PELISSIER VEDETTES DU PRIX 

JEAN RENAUX… 
 

Il pleuvait lundi. Il pleuvait également mercredi mais exceptionnellement, le mardi 28 août, il a fait un 

temps superbe. Un temps d'été et du coup, les milliers de spectateurs qui se sont rendu rue des Jacobins 

à Amiens pour assister au prix Jean Renaux sont venus sans leur parapluie, en bras de chemise. 

 

Ce prix Jean Renaux, c'est d'abord un hommage à celui qui, dans les années 60, a été un formidable 

animateur sportif; Il était à la fois journaliste, il a même fait de la télévision mais il fut aussi un formidable 

organisateur de manifestations sportives. 

Jean Renaux organisait les grands galas de catch au cirque Jules Verne, faisait venir les chanteurs de 

l'époque et il fut aussi président de clubs amiénois comme par exemple celui du tennis de table. 

 

Se souvient-ton qu'à Amiens et bien avant le hockey sur gazon, le club de tennis de table dont il était le 

président, qui fut champion de France, a ensuite participé à la coupe d'Europe. 

 

C'était l'époque des Jacques Hélaine, Jacques Gambier et Danny Dhondt. 

 

Jean Renaux aimait aussi le cyclisme et c'est la raison pour laquelle, son nom est associé à ce critérium qui 

eut trois vedettes mardi soir. 

D'abord, Arnaud Demare ancien champion de France, vainqueur d'une étape du Tour de France mais 

surtout des cinq étapes du récent Tour de Poitou Charentes. 

 

De mémoire de sportif, jamais pareille performance n'avait été réalisée dans le passé. 
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C'est dire que l'exploit du Beauvaisien ne peut laisser indifférent. 

 

Ensuite, l'inimitable Daniel Mangeas dont on peut affirmer qu'il est chaque année meilleur. 

 

Mardi soir, non seulement il a égrené le palmarès de tous les participants y compris l'amateur le plus 

humble mais il n'était pas avare en confidences de toutes sortes avec une cible privilégiée: notre ami Jean 

Louis Gillet qui avait la charge de présenter les sponsors 

-.Enfin Christophe Pélissier l'entraîneur d'Amiens et qui a donné le départ de la course. 

 

Christophe Pélissier avait promis de venir et il est venu. Pourtant, cette journée de mardi n'avait pas été 

de tout repos puisque nous sommes en période du Mercato. Le club venait de perdre Fofana parti à 

Guingamp mais l'entraîneur gardait le sourire et acceptait les selfies telle une vedette de la chanson. 

 

Justement pour revenir à l'En Avant de Guingamp, le club breton avait récemment reçu lors d'un match 

Daniel Mangeas. tout heureux d'annoncer au public amiénois qu'il s'était vu offrir un maillot avec son nom 

au dos et le chiffre 50 soit le numéro de son département. 

Daniel Mangeas vient à Amiens depuis une trentaine d'années. Il était présent en 1989 lorsque le "grand 

" Greg Le Mond était venu participer à la course qui était alors organisée par Jimmy Binet. 

 

Daniel Mangeas n'a pas changé et il est resté aussi dynamique mais aussi nostalgique car dit-il, "à chaque 

fois que je viens à Amiens, je pense à notre ami Pierre Jacot, décédé voici quelques années". 

 

Pour revenir au critérium qui a vu la victoire de Rudy Barbier, un pur Picard puisqu'il réside à Feuquières 

dans l'Oise, il a été très animé sur un parcours roulant. 

 

Mais il faut insister sur le travail fourni par Kevin Poret qui était parvenu à amener une quarantaine de 

jeunes, fréquentant les écoles de cyclisme et qui, à l'instar du football avant le coup d'envoi, ont eu la 

chance d'accompagner un pro avant le départ et d'effectuer un tour de circuit. 

 

On a même vu le champion du monde espoir Benoît Cosnefroy offrir à un jeune la réplique de son maillot 

arc en ciel. 

Bref, la soirée a été parfaite. 

 

Nous en redemandons même si nous savons que le temps des critériums est désormais compté. 

 

Lionel Herbet 

 

12/09/2018 11:53  

LA FETE DU SPORT ORGANISEE PAR LE C.D.O.S. SOMME SE DEROULERA A 

MERICOURT L'ABBE... 
Pour la première fois, le C.D.O.S. SOMME organise en partenariat avec la mairie de Méricourt l'Abbé, des 

Comités Départementaux Sportifs et le C.N.O.S.F., la fête du sport ! 

 

A cette occasion, différents ateliers sportifs seront présents : 
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- Vendredi 

* Gymnastique 

* Football 

* Qi Gong 

* Hockey sur gazon 

* Haltérophilie 

* Javelot Tir sur Cible 

* Judo 

* Jeux sur la culture sportive 

* Équitation 

 

- Samedi 

* Gymnastique 

* Football 

* Ballon au Poing 

* Javelot Tir sur Cible 

* Jeux sur la culture sportive 

* Équitation 

* Haltérophilie 

 

Le vendredi est ouvert aux écoles, accompagnées des enseignants ;) 

 

Si vous voulez découvrir de nouvelles activités sportives, nous vous attendons les 21 et 22 septembre 

prochain à Méricourt l'Abbé ! 

 

13/09/2018 15:39  

Le CIO ET LE CDOS SOMME REND HOMMAGE A CECIL HEALY A ASSEVILLERS… 
 

A l'occasion des commémorations ayant eu lieu sur Assevillers le 1er Septembre 2018, le Comité 

International Olympique et le World Olympians Association se sont souvenus de Cecil Healy non pour son 

parcours militaire mais bien pour 

son incarnation de l'esprit sportif. 

 

Au cours des Jeux Olympiques de 

Stockholm de 1912, la délégation 

américaine ne se présente pas à 

l'heure lors de la demi-finale du 

100m nage libre. Les nageurs 

Américains dont le fameux Duke 

Kahanamoku, le meilleur nageur 

au monde, sont alors disqualifiés. 

Cecil Healy se qualifie lors de ces 

demi-finales et devient le grand 
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favori pour remporter le titre olympique. Mais Healy ne l'entend pas ainsi et 

n'imagine pas remporter un titre olympique dans ces conditions. Il fait pression 

sur la délégation australienne et le comité olympique pour qu'une troisième 

demi-finale soit organisée pour les américains. Cette troisième demi-finale est 

organisée, Kahanamoku se qualifie et bat Healy lors d'une finale très disputée. 

 

En partenariat avec la commune d'Assevillers, Marcel Glavieux, Président du 

comité départemental olympique, et André de Saint-Martin, vice-président du 

comité olympique des Hauts-de-France ont remis à titre posthume à Michael 

Downman, petit-neveu de Cecil Healy, le diplôme OLY pour la contribution de 

Cecil au mouvement olympique et sa très haute idée du fair-play. 

 

Par ailleurs, un siècle plus tard, Healy est encore un modèle. Ainsi, le comité 

olympique Australien a, de son côté, décidé le 29 Aoû t 2018, jour de la mort de 

Cecil Healy, de décerner à l'avenir un prix Cecil Healy pour les athlètes olympiques qui feront preuve d'un 

esprit sportif exceptionnel, illustrant ainsi les valeurs de l'Olympisme. 

 

13/09/2018 15:47  

LE CROS HAUTS DE FRANCE N'A TOUJOURS PAS D'EXISTENCE LEGALE… 
C'est en effet la seule région de France qui, sur le plan des comités olympiques, n'a pas d'existence légale. 

Depuis l'assemblée générale constitutive à Albert, au printemps dernier et qui a porté Claude Fauquet à la 

présidence, le comité élu vit dans la clandestinité. 

 

Certes, Claude Fauquet et ses collègues travaillent, mais l'harmonie n'est pas toujours au rendez-vous ce 

qui amène cette réaction d'un élu : « Nous avons perdu deux ans ». 

Car officiellement, le comité olympique des Hauts de France se trouve sous la tutelle du CNOSF et le 

président Masseglia suit de près l'évolution de la situation. 

 

Pourquoi en sommes-nous arrivés à cette déplorable situation ? 

Certes, à Albert, le comité des Hauts de France a bel et bien été élu, au terme d'une soirée que nous 

n'oublierons jamais. Elle a mis face à face des gens qui devront à l'avenir travailler ensemble mais qui, 

surtout se détestent. 

 

Toutefois, si le CNOSF a pris les choses en main, c'est qu'il manque un élément important : la signature du 

Traité de fusion. 

C'est un acte indispensable pour la bonne marche de ce comité des Hauts de France que Claude Fauquet 

avec un courage et une sacrée dose de patience, anime. 

 

Heureusement qu'il est présent mais sa tâche n'est pas facile. 

 

Normalement, cette assemblée générale extraordinaire qui devrait ratifier ce Traité de fusion est prévue 

le 1er décembre, peut-être à Liévin. 

Et si le quorum n'est pas atteint, on se retrouvera quinze jours plus tard et cette fois, la signature sera 

officielle. 
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Alors, il faudra bien que Picards et Nordistes s'entendent. 

 

Mais c'est quand même mal parti d'autant que depuis plusieurs mois, l'élection de présidents de Ligue 

viennent surtout du Nord. 

En ce qui concerne les disciplines olympiques, les Picards ont essuyé échec sur échec notamment la boxe, 

puisqu'André Martin président de la Fédération française n'a même pas été élu dans sa région ; Charles 

en aviron, Hubert Louvet en cyclisme, Attard en basket etc.. 

 

Les dirigeants picards ne récoltent donc que les miettes. 

 

Le comité olympique des Hauts de France piétine. C'est bien dommage car nous sommes en pleine période 

de contestation du mouvement sportif, concernant les décisions de l'Etat qui veut supprimer des centaines 

de postes notamment des C T S. 

 

Heureusement, des élus ont décidé de réagir notamment Jean Cosleou, le président du comité olympique 

du Nord. 

 

« Nous devons tous nous mobiliser mais aussi mobiliser tous nos comités et clubs sur nos territoires, dit-

il. Nous vivons un véritable paradoxe et une réelle incompréhension de la part du ministère des sports 

alors que Paris vient de se voir attribuer les Jeux de 2024. Montrons que la défense du sport est une vraie 

cause nationale ». 

 

Il faut absolument retrouver la sérénité, la confiance et faire en sorte que Nordistes et Picards travaillent 

en harmonie. 

 

Un secteur serait rassuré : le personnel administratif qui vit dans le doute car son salaire est directement 

assuré par le CNOSF Paris. 

La conclusion sera pour cet élu picard : 

«Ne baissons pas les bras sinon, nous serons les dindons de la farce ». 

 

Lionel Herbet 

 

21/09/2018 10:47  

CHALLENGE BRANDICOURT, MANON PRUVOT ET LA PETANQUE ABBEVILLOISE A 

L'HONNEUR… 
Le sport abbevillois est décidément à l'honneur pour ce qui est la remise du challenge Robert Brandicourt. 

En effet, après l'athlète Chloe Servant, c'est une jeune joueuse de pétanque qui a été récompensée à la 

Maison des Sports d'Amiens, par le CDOS. 

 

Petit rappel pour mentionner une fois encore que Robert Brandicourt qui était employé à la Jeunesse et 

les Sports, a été un fervent défenseur du sport en général et pas seulement le haut niveau mais aussi le 

monde du bénévolat. Après l'athlétisme, c'est la pétanque qui a vu une de ses pratiquantes, récompensée. 

Manon Pruvot est en effet licenciée dans un club abbevillois 

 

Dany Tonneau s'est félicité de cette récompense. 
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« D'abord, c'est un plaisir de voir la pétanque mise à l'honneur et qui plus est quand il s'agit d'une femme. 

Le comité de la Somme a basé un de ses axes de travail vers l'accroissement de la participation des jeunes 

dans nos compétitions. Les éducateurs ont remis au goût du jour les sélections départementales et Manon 

y a participé ». 

 

Pourtant ;si Manon a 

frappé dans l'œil du 

jury, c'est bel et bien 

pour sa victoire dans 

le cadre d'une 

compétition UNSS à 

Marrakech: les 

Gymnasiades 2018. 

En finale, Manon et 

ses deux partenaires 

ont battu la formation 

du Maroc. Chapeau à 

cette fille jeune et 

sympa qui poursuit 

ses études à 

Escarbotin et qui au 

mois de novembre, va 

participer à la finale nationale du CNC cadets-juniors à Saint Chamond avec Samuel Giffard de Mers, Yoan 

Dignocourt de Riubemont et Hugo Madec d'Abbeville. 

 

Auparavant, Marcel Glavieux, le président du CDOS avait souligné les mérites des bénévoles dans notre 

département et émis le vœu que la Pétanque soit admise aux Jeux de Paris en 2024 ne serait-ce qu'en 

sport de démonstration. 

 

Ensuite, Yacine Chaieb représentant l'Etat a également tenu à féliciter Manon alors que dans la salle, 

étaient présents deux anciens grands joueurs internationaux de hockey sur gazon Bruno Delavenne et 

Marc Chapon. Mais le moment le plus agréable de la réception était la remise des récompenses à Manon 

Pruvot, à savoir équipements mais surtout un chèque offert par le Crédit Agricole. 

 

On le sait cette banque est le partenaire privilégié du CDOS et s'associe entièrement à ce challenge 

Brandicourt. Etaient présents Michael Godard, responsable de l'Agence du Crédit Agricole à Abbeville et 

Odile Lefranc, la responsable de la communication du Crédit Agricole. 

 

Lionel Herbet 

 

 

24/09/2018 17:00  

FETE DU SPORT, MERICOURT L'ABBE ET LE CDOS SOMME, LE RENDEZ-VOUS DE LA 

JEUNESSE SPORTIVE… 
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Cela aura été l'ultime geste de la championne olympique Laura Flessel avant qu'elle ne soit contrainte de 

démissionner et de laisser le poste de Ministre des Sports à Roxana Maracineanu. 

Laura Flessel avait souhaité que dans toute la France, on fasse du sport. Sans esprit de compétition avec 

surtout l'envie de se bouger et de découvrir les bienfaits de l'activité sportive. 

 

Il fallait évidemment qu'il y ait 

des candidatures et pour la 

Somme, la municipalité de 

Méricourt l'Abbé a été choisie par 

le CDOS pour organiser sur un 

terrain qui jouxte la mairie, 

l'initiation à des disciplines aussi 

diverses que l'haltérophilie au 

ballon au poing en passant par le 

golf. 

Bref, durant ce week-end, plus de 

deux cents jeunes venus de tout 

le canton, ont pris goût à ces 

découvertes. De là en faire des 

pratiquants réguliers, il y a un pas 

que nous ne franchirons pas. 

 

Cette journée du sport coïncidait avec cette révolte (le mot n'est pas trop fort) du mouvement sportif à 

l'encontre du Gouvernement qui a fermé les robinets et décidé que des postes de CTS disparaîtraient 

prochainement. 

 

C'est du meilleur goût quand on veut être capable d'organiser les Jeux Olympiques de 2024 à Paris. 

Le président du CNOSF M. Masseglia a lancé une pétition qui obtient un gros succès dans toute la France. 

 

Si l'Etat veut que les athlètes français ramènent des médailles en 2024, ce n'est pas demain ou après-

demain qu'il faudra les aider surtout financièrement mais dès maintenant. 

 

Durant ces deux jours à Méricourt, cet 

esprit de protestation ne s'est pas trop 

manifesté car il s'agissait surtout d'être au 

service de la jeunesse. Du côté sportif, 

tout allait bien. 

 

Dès vendredi, près de 200 élèves du 

groupe scolaire local ont pu s'initier à une 

découverte sportive avec les comités de 

Golf, Hockey sur gazon, Football, Judo et 

divers ateliers sur la thématique de 

l'olympisme… 
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Samedi midi, Christian de Blangie le maire de Méricourt, membre par ailleurs du CDOS a accueilli les 

personnalités et ses collègues : Etat et Conseil Départemental et collectivités locxales… 

 

"Cette Fête va permettre de fédérer l'ensemble de nos compatriotes autour des bienfaits du sport et de 

la pratique sportive. 

Laura Flessel avait souhaité développer une pratique sportive régulière pour tous et insuffler une véritable 

culture du sport. 

Cette manifestation est une main tendue aux mères de famille, aux jeunes actifs, aux seniors pour leur 

montrer qu'une activité sportive et physique est toujours possible et salutaire quel que soit le statut et 

l'âge. 

 

Le sport améliore la condition physique. Il favorise la confiance et le bien être mental. Il a des vertus 

éducatives. Le sport est l'école de vie et il cultive la citoyenneté. 

 

C'est une activité essentielle de la vie sociale." 

Ont ensuite pris la parole Madame Caron-Decroix vice-présidente du Conseil départemental et qui était 

mandatée par le Président du Département et M.Ramelet Directeur de la DDCS Somme. 

 

"J'espère que cette manifestation se poursuivra dans l'avenir a souligné Madame Caron-Decroix et qu'elle 

continuera dans l'avenir" M.Ramelet a quant à lui, rendu hommage aux bénévoles sans qui, le sport ne 

serait pas ce qu'il est dans notre pays. Le représentant de l'Etat a tenu aussi à souligner que cette Fête du 

Sport était accompagnée d'une de l'ETAT. 

Lionel Herbet 

 

25/09/2018 11:40  

AG DU CD EPGV (EDUCATION PHYSIQUE ET GYMNASTIQUE VOLONTAIRE) 
Le Comité Départemental EPGV a tenu son assemblée générale sous la houlette de sa présidente, Sylvie 

DERUMIGNY. 

 

Après l'adoption du compte-rendu de l'AG 

2017, la présidente a souligné dans son 

rapport moral les points forts, les 

difficultés rencontrées et le bilan des 

stages de formation continue lors de cette 

saison 2017/2018.  

 

Mme Mauricette FERNET a été présidente 

d'honneur du CD EPGV, ce qui a suscité une 

certaine émotion. 

 

La trésorière, Christine MANFRONI a présenté l'état sain de la trésorerie et fait adopter le budget 

prévisionnel pour la saison à venir. 

Philippe GRYSON, président du Comité Régional a mis en lumière les missions différentes et 

complémentaires des Comités Régional et Départemental, et réaffirmé l'aide que pouvait apporter la 

fédération en amont lors d'un problème juridique. 
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Dany TONNEAU, représentant le CDOS Somme, a souligné l'évolution des structures depuis la création de 

la nouvelle région et rappelé les missions du CDOS, notamment le CRIB (Centre de Recherches et 

d'Information des Bénévoles) dont les formations gratuites sont annoncées sur le site du CDOS et relayées 

auprès des Comités Départementaux. Il a souligné l'importance de la pétition nationale initiée par le 

CNOSF pour maintenir les moyens nécessaires aux ambitions actuelles du sport français. 

 

Après les questions diverses portant notamment sur les animatrices (statut, formation continue, etc.), 

l'assemblée s'est terminée par le pot de l'amitié. 

 

01/10/2018 17:17  

UNE ANNEE AU CDOS SOMME ET PUIS MARGOT S'EN VA… 
C'est ce qui s'appelle un passage éclair mais quel éclair! 

Ce lundi midi 1er octobre, au siège du CDOS à Amiens qui a été son lieu de travail depuis novembre 2017, 

la ravissante Margot Bauters a décidé de tenter sa chance et d'entamer une nouvelle aventure. 

 

Il est vrai qu'en prenant ses fonctions voici moins d'un an, elle savait que son contrat ne pourrait s'éterniser 

plus longtemps au sein du comité départemental olympique. 

 

Margot travaille au CDOS en service civique, 

elle a profité de cette possibilité qui était de 

poursuivre ses études à l'Université de 

Picardie afin de décrocher son Master. 

 

Et c'est ce qu'elle a obtenu ces derniers jours 

puisqu'elle a décroché son Master EOP 

(Entraînement, Optimisation de la 

Performance). 

 

Une nouvelle expérience lui tend les bras 

puisque Margot quitte la Picardie pour 

l'Auvergne. 

 

Ce lundi, le président Marcel Glavieux et plusieurs membres du CDOS étaient donc réunis au siège du CDOS 

afin de célébrer le départ de Margot. Il est agréable de constater que depuis plusieurs années, le CDOS 

permet à de jeunes employés, titulaires d'un service civique, de se former et ensuite prendre leur envol 

vers des fonctions plus importantes voir dans un tout autre domaine qu'est le sport. 

 

Clément Grumetz va donc se retrouver une fois de plus orphelin et il attend la jeune personne qui viendra 

travailler à ses côtés. 

 

Quant à Margot, elle a pris beaucoup de plaisir à travailler pour le CDOS. 

 

L'ensemble du CDOS Somme la remercie pour le travail qu'elle a fourni et lui souhaite bonne chance pour 

l'avenir. 
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Lionel Herbet 

 

04/10/2018 15:21  

HOMMAGE A LIONEL CAPRON… 
 

L'USEP* de la Somme est triste ! 

 

Elle vient de perdre, le 14 septembre, en la personne de Lionel CAPRON un de ses plus farouches 

défenseurs. 

 

Partisan de l'éducation physique dès le plus jeune âge, Lionel prônait une véritable culture citoyenne et 

sportive pour le jeune enfant. 

 

Dans son secteur amiénois puis à la tête du service des sports de la métropole il a toujours été un soutien 

précieux et un partenaire attentif, déterminé et fiable pour le sport scolaire. 

 

Même retraité, il faisait profiter le sport amiénois de son expérience et de ses compétences. Il aurait, à 

n'en pas douter, continué à fréquenter assidûment les terrains et les salles de sport si la maladie 

implacable ne l'avait pas forcé à capituler trop tôt. 

 

Merci Lionel, au nom de tous les usépiens, jeunes et moins jeunes, pour toutes ces années riches en 

émotions au service des valeurs de l'EPS et du sport scolaire amiénois. 

 

Nous adressons également toutes nos pensées affectueuses et attristées à sa compagne Christine. 

 

(*Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré) 

 

05/10/2018 15:20  

29EME EDITION DU NATIONAL DE PETANQUE D'AMIENS… 
Pour la dernière de Daniel TAVERNIER à la tête de l'ASPTT Amiens, le National d'Amiens a battu tous ses 

records avec 773 triplettes en masculin et 174 doublettes féminines sans compter le vétéran avec 304 

doublettes. 

 

Au coup de sifflet des arbitres nationaux Isabelle SUCCI et Jean-Jacques DAMBRUNE, les joueurs ont envahi 

le parc de la Hotoie et ses 500 terrains tracés pour cette fête de la pétanque. La table de marque n'a pas 

chômé sous le contrôle vigilant de Marcelle Lacroix, déléguée de la FFPJP, pour cette édition, subissant 

même une panne de sono résolue rapidement. 

 

C'est vers minuit que s'achevait le dernier 32ème de finale pour une reprise le dimanche à 8h30. Cette 

première journée avait vu la disparition de quelques ténors dont les malgaches vainqueurs des trois 

dernières éditions et Bruno ROCHER, ancien champion du monde, dont c'était la première présence en 

terre samarienne. 
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La reprise a été difficile pour 

certains avec une température 

fraîche et Gasparini, Philipson et 

Poiret s'inclinaient en 1/16ème. 

Mais une équipe malgache peut 

en cacher une autre puisque 

RAKOTONDRAINIBE, 

RATSIMBBAZAFY et 

ANDRIANTSIVA s'imposait 

finalement face à ROBBE, 

UYTTERHOEVEN et PILEWSKI, ce 

dernier recordman des victoires à 

Amiens avec 4 succès. 

 

Chez les féminines, Nadège BAUSSIAN-PROTAT associée à Vanessa DENAUD n'a pas réussi le triplé en 

s'inclinant en ½ finale face à Valérie BOURRIER et Marie-Hélène LE CORRE. La victoire finale revenait à la 

« géante des Flandres » Sandrine POINSOIT associée à Marie ARAB, joueuse de Feuquières (80). 

 

Les résultats : 

29ème NATIONAL DE LA VILLE D'AMIENS (773 TRIPLETTES) 

1er RAKOTONDRAINIBE RATSIMBBAZAFY ANDRIANTSIVA (Madagascar) 

2ème ROBBE UYTTERHOEVEN PILEWSKI (NH) 

3ème HIVIN DESLOOVERE MERCIER (Folembray) 

4ème LEDUC DEHON LEDUC (NH) 

5ème SCHAENOTZ DEMESTRE CARLOS (NH59) 

6ème FOUILLARD BALIQUE DROUILLET (NH) 

7ème DERO LARUELLE BLEIN (NH) 

8ème BEAUMONT AMOURETTE THUILLIER (NH) 

 

10ème NATIONAL FEMININ CREDIT MUTUEL ( 174 DOUBLETTES) 

1er ARAB POINSOT (NH) 

2ème BOURRIER LE CORRE (NH) 

3ème BAUSSIAN-PROTAT DENAUD (NH) 

4ème CROGIEZ GELEE (NH) 

 

PRIX DU CONSEIL DEPARTEMENTAL (304 TRIPLETTES) 

1er SOLANO PRUNET CANONVILLE (NH) 

2ème MARTIN CANTREL BLAMPIN (NH80) 

3ème AVRIL AVRIL GEYNET (ORMOY) 

4ème LEGRAND DAMEZ LENTIER (NH) 

 

PRIX DU CONSEIL REGIONAL ( 175 DOUBLETTES) 

1er EVENOU CROISE (FEUQUIERES) 

2ème VILLETTE HOLLEY (AVRANCHES) 

3ème GRANSART PRIDOT (RIBEMONT) 

4ème LEBRETON BOUILLIE (NH14) 
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CONCOURS VETERAN (304 DOUBLETTES) 

1er BEAUMONT BONS (NH) 

2ème LEDUC LEMOINE (NH) 

3ème GUALANDRIS GAMBART (NH) 

4ème MARTINEZ LUDWIG (NH) 

 

CONCOURS FEMININ (36 DOUBLETTES) 

1er GAUTHIER MALO ANGELIQUE (ROUEN) 

2ème FOULON PLUCHARD (NH02) 

3ème DURAND VIOLET (NH) 

4ème LE MEUR FARIN-TUEUR (AMFREVILLE)) 

 

CONCOURS CADET (8 DOUBLETTES) 

1er VERNE DEFONTE (NH62) 

2ème MATON LASSALE (NH) 

 

CONCOURS MINIME ( 8 DOUBLETTES) 

1er BOULANGER WILMUS (NOGENT) 

2ème CHOLLOUX VERBREGUE (NH) 

 

16/10/2018 17:06  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT CREDIT AGRICOLE, LES CAVALIERES EVA BAS ET 

ROMANE DUCROCQ RECOMPENSEES A ABBEVILLE… 
Ce lundi 15 octobre, le jury du challenge Robert Brandicourt Crédit Agricole est revenu à Abbeville. Non 

plus dans les locaux du club d'athlétisme au stade Delique mais à l'Hôtel de Ville, dans la salle d'honneur 

Max Lejeune. 

Le maire de la ville Nicolas Dumont avait tenu à 

accueillir les membres du CDOS, emmenés par le 

président Marcel Glavieux, les représentants du 

Crédit Agricole mais aussi les deux jeunes cavalières, 

appartenant à deux clubs d'Abbeville et qui étaient à 

l'honneur... 

 

Il s'agissait de Eva BAS, (association des Cavaliers 

Picards), championne de France de hunter Club 

Poney 1 cadet-junior et Romane DUCROCQ (SHA 

Abbeville), championne de France de dressage AS 

Poney 1. Le président du comité de la Somme des 

sports équestres M. GRAT était évidemment 

présent. 

 

Ces deux jeunes filles incarnent le véritable esprit sportif qui veut que, outre leurs qualités sportives elles 

aient aussi un esprit tourné vers les études. "La tête et les jambes" a souligné Marcel Glavieux tandis que 

Nicolas Dumont a rappelé qu'Abbeville était une ville très sportive. 
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Romane DUCROCQ est originaire d'Airaines et elle a commencé très tôt à pratiquer son sport. 

"J'ai débuté très tôt et puis j'ai arrêté quelques années. J'ai recommencé alors que j'avais 12 ans. Si je fais 

du dressage, c'est un peu en raison de mon cheval Chamrock qui avait des qualités cachées dans ce 

domaine. Je le vois chaque jour. Mon rêve était d'être championne de France et il s'est réalisé. Maintenant 

je ne pense pas aller plus loin car il y a les études. Je suis en Terminales au Lycée Saint Pierre et je pense 

me destiner vers une école de commerce". 

 

Quant à Eva Bas, elle est originaire de 

Poix de Picardie. 

"Je n'ai pas de coach et du coup je 

m'entraîne à Péronne. En compétition, 

il m'est arrivé d'aller plusieurs fois à 

Lamotte Beuvron pour des 

championnats de dressage. Ma 

jument s'appelle Deborah . 

J'ai trouvé intéressant le Hunter qui 

consiste à enchaîner un parcours 

d'obstacles et qui tient compte de la 

tenue du cavalier, le style à l'obstacle 

du poney-cheval. Ce n'est pas une 

épreuve chronométrée. Au plan des 

études, j'étais l'an dernier en Terminales à la Sainte Famille à Amiens et maintenant je suis au Paraclet à 

Boves".  

 

Outre les traditionnelles récompenses, il faut insister sur le geste du Crédit Agricole puisque les deux 

cavalières ont reçu un chèque de 300 euros de la part d'Odile Lefranc, responsable de la communication 

et Michaël Godart, responsable de l'agence d'Abbeville. 

 

Lionel Herbet 

 

 

09/11/2018 15:22  

MEMOIRE, GERARD MEISTER PREDECESSEUR DE VALLEREY ET STRAVIUS… 
Alors que la ville d'Amiens va se doter d'une nouvelle piscine avec l'espoir que le nom de Georges Vallerey 

ne disparaisse pas, nous avons pris langue avec la petite fille d'un ancien nageur qui a connu ses heures de 

gloire dans un club parisien avant qu'il ne se fixe professionnellement à Amiens où il mourra voici plus d'un 

demi-siècle. 

 

L'histoire de Gérard Meister est belle et Nicole Gosselin, sa petite fille nous a alertés. Elle défend la 

mémoire de son grand père qui fut à la fois un grand champion de ce début de siècle mais aussi un 

valeureux combattant durant le premier conflit mondial. Gérard Meister a participé à deux reprises aux 

Jeux Olympiques de 1908 et 1912 avec l'équipe de France sur la distance du 100m nage libre. Il a aussi été 

six fois champion de France du 100m en 1907, 1908, 1909, 1910, 1912 et 1913. Son meilleur temps fut 

de1mn15s. Un temps qui évidemment ferait sourire aujourd'hui. 
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A cette époque, des épreuves de natation n'existaient pas que dans des piscines mais aussi dans les rivières 

voire les fleuves. C'est ainsi que Gérard Meister est le recordman des succès obtenus dans la Coupe de 

Noël et qui traversait la Seine au Pont Alexandre 3. 

Toutes ces performances ont été obtenues alors alors qu'il était licencié dans un club parisien : la Libellule 

de Paris. 

Gérard Meister a été un valeureux combattant de la première guerre .Il a été réformé en raison de graves 

blessures. Il a reçu la Médaille militaire et la Croix de guerre. 

 

La petite fille de ce champion souhaite que Gérard Meister soit reconnu par la Ville d'Amiens. C'est vrai 

qu'il a fait partie à son époque de ‘lélite française comme l'ont été ou le sont Georges Vallerey et Jérémy 

Stravius. 

Nicole Gosselin connait la carrière de son grand père par cœur et nous signale qu'il a aussi pratiqué avec 

bonheur le water-polo. 

 

Il a été aussi aussi champion de Picardie, champion du Nord. Mais dit-elle, il a participé au développement 

de la natation amiénoise dans sa piscine (qu'il a acheté le 1er juillet 1921 puis revendue le 28 juin 1949) 

avec son école de natation “l'Amiens-Athlétic-Club”. 

 

De très grands noms d'Amiénois faisaient partie du bureau du club comme: MM. Riquier, Devred, Cnudde, 

Legendre, Cremont, Sadowski, Debray, Enguérand etc… Il a formé les champions de Picardie comme 

Georges Vallerey 1930, Darcourt, Dubigny en water-polo, brasse, plongeon de 1930 à 1936. Nicole 

Gosselin est née dans les hortillonnages au lieu-dit “l'ile aux fagots” à la piscine, au 43 chemin de halage 

qui mène au pont Beauvillé. 

 

Toute une partie dela natation amiénoise qu'il convient, aujourd'hui, de mettre en vedette. 

 

Lionel Herbet 

 

12/11/2018 17:05  

LE C.D.O.S. SOMME SUR TOUS LES FRONTS… 
Sous la houlette de son président Marcel Glavieux, le C D O S s'est réuni dans une salle de la Maison des 

Sports à Amiens. 

Les membres présents ont pu avoir des échanges très intéressants surtout dans cette période trouble 

puisque le sport dans son ensemble est plus ou moins délaissé par l'Etat mais aussi certaines collectivités. 

 

Et puis, nous avons la malchance de nous trouver dans une région qui a vraiment du mal à faire son unité. 

En effet, le comité olympique des Hauts de France qui a porté à la présidence au printemps dernier à Albert 

Claude Fauquet, a vraiment du mal à trouver la deuxième et à relancer la machine. 

 

Il manque en effet une pièce essentielle pour que le comité des Hauts de France puisse vraiment 

fonctionner: la véritable fusion entre les régions de Picardie et du Nord-Pas de Calais qui à ce jour, n'est 

pas officielle. 
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On a beau chercher, il n'y a aucune 

autre région en France où existe une 

telle situation avec des gens qui se 

regardent en chiens de faïence et 

n'arrivent pas à travailler ensemble. 

 

Puisse l'assemblée générale de 

fusion, prévue normalement 

prochainement à Liévin, obtenir 

dans un premier temps le quorum et 

ensuite, voter définitivement cette 

fusion entre les deux régions. 

 

Remarquez Claude Fauquet et son 

équipe n'ont pas attendu pour élaborer ce qui sera la véritable politique du sport en sachant que si tous 

ces projets sont de qualité, il faudra bien trouver ce qui est essentiel: l'argent.  

 

Longtemps, Claude Fauquet a tenu ce langage: puisque l'Etat se désengage de plus en plus (dernier 

exemple avec la disparition du C N D S), il faudra bien que le monde du sport aille vers celui de l'entreprise. 

Belle idée mais qui demande confirmation. 

Récemment, les principaux élus du comité olympique des Hauts de France ont tenu un séminaire à Fort 

Mahon et qui s'est surtout penché vers l'avenir avec un secteur important qui est celui du Sport Santé. 

 

Lors de cette réunion, le CDOS a aussi évoqué les dates des prochaines assemblées générales des comités 

départementaux auxquelles, en général, il est représenté par un membre du comité directeur. 

 

Marcel Glavieux a aussi rappelé qu'en cette période d'anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918, il 

avait été invité à assister à des cérémonies que ce soit à Ypres en Belgique ou prochainement en Allemagne 

et que le sport avait payé un lourd tribut au cours de cette guerre 14-18. 

 

Enfin, le CDOS s'est particulièrement félicité que notre champion olympique Jérémy Stravius avait décidé 

de rester licencié à Amiens. 

On sait que Jérémy s'entraîne à Nice afin de préparer les Jeux de Tokyo en 2020. Mais il est viscéralement 

attaché à sa ville d'Amiens. Tout n'a pas été simple dans ces discussions qui ont été parfois difficiles mais 

seul le résultat final compte: Stravius est toujours Amiénois. 

 

Lionel Herbet 

 

26/11/2018 16:17  

TALENTS DU SPORT, MARIE AMELIE LE FUR A CONQUIS LES SPORTIFS DE LA 

SOMME… 
Quel plaisir de l'écouter et de raconter son parcours exceptionnel surtout depuis son accident de scooter 

qui lui a coûté une jambe voici maintenant une quinzaine d'années. 
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Marie Amélie Le Fur voulait être sapeur-

pompier. Elle n'a pu, hélas, le deve nir mais 

elle a elle épousé un pompier puis a décidé, 

une fois pour toutes, qu'elle serait heureuse. 

 

Jeudi dernier, elle avait répondu à l'invitation 

du Conseil Départemental de la Somme et 

nous l'avons bien sûr rencontrée en 

compagnie de Laurent Somon, le président du 

Conseil Départemental et Marcel Glavieux, le 

président du C D O S. Somme. 

 

Première constatation: cette jeune femme qui possède un palmarès quasiment unique avec une multitude 

de titres olympiques, de championnes du monde et même un record du monde du saut en longueur, est 

d'une très grande simplicité. 

Amélie nous a parlé de son sport mais aussi des émotions qu'il peut véhiculer: 

"C'est toujours agréable d'être invitée, avoue-t-elle. 

A Amiens, c'est dans le cadre de la grande fête du sport. 

C'est un moment de partage et de rencontres. C'est aussi une façon d'exporter le sport dans d'autres 

milieux, de découvrir de nouveaux univers. 

C'est peut-être la raison pour laquelle le sport fait autant rêver." 

 

Quels souvenirs garde 

Amélie de ces médailles 

olympique s? 

"Je vais vous surprendre 

mais aujourd'hui ce qui 

me reste en tête, ce ne 

sont pas les médailles 

d'or mais le partage 

qu'elles ont pu procurer 

avec mes proches. Voir 

le bonheur dans les yeux 

des gens qui 

m'entourent, au 

moment de revevoir une 

médaille, c'est 

marquant. 

Cette année ce n'est pas 

une médaille d'or qui 

m'a marquée mais le record du monde du saut en longueur avec 6m01. 

C'était à Berlin. J'étais championne d'Europe et il y eut un coup du sort qui a fait que j'ai franchie la barrière 

des 6 ml. 

Voir l'émotion dans les yeux de mes coaches, des membres de ma famille m'a marqué. 

 

Le sport est vraiment vecteur d'émotions. 
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Je ne cours pas après les médailles mais après les émotions. 

C'est lié et c'est pourquoi, je ne suis pas rassasiée à la fois des médailles et des émotions. 

Je n'ai jamais eu autant de bonheur que ce jour là à Berlin. 

Et je vous assure que je sais toujours où les proches et supporters se trouvent dans le stade". 

Marie Amélie le Fur ira évidemment à Tokyo aux J.O de 2020. 

"Oui, je vais continuer ma carrière jusqu'en 2020. Mais j'aspire à avoir aussi plus de responsabilité dans ce 

mouvement paralympique afin de préparer les Jeux de Paris en 2024 en tant que présidente de ma 

Fédération". 

 

 

27/11/2018 16:57  

LAURENT SOMON « NOUS AVONS FAIT LE CHOIX DE PRIVILEGIER LE SPORT POUR 

TOUS »… 
Lors de la soirée des Talents du Sport, l'autre jeudi à Mégacité à Amiens, le président du Conseil 

départemental Laurent Somon est revenu, une fois de plus, sur la politique axée sur le sport. 

Dans notre département de la Somme, il y a 600 clubs et 18 000 licenciés. 

 

« Un Samarien sur quatre pratique le sport dans un club sportif » a déclaré Laurent Somon qui a poursuivi 

ainsi : 

« Nous avons fait le choix de soutenir le sport pour tous et privilégier le vivier même si nous connaissons 

les difficultés que rencontrent nos collectivités locales.  

 

« Il est vrai que nous avons abandonné 

le sport professionnel ainsi que l'aide 

aux sportifs de haut niveau. Il faut le 

reconnaitre. Mais nous avons voulu 

mettre le paquet sur le sport pour tous 

et en particulier le sport scolaire 

notamment avec le Pass Sport afin de 

faire connaitre aux collégiens les 

activités sportives proposées dans leur 

territoire. Nous avons aussi voulu porter 

nos efforts sur deux publics particuliers, 

soit les gens qui sont en difficulté de 

précarité et leur permettre de pouvoir 

découvrir et pratiquer le sport et ausi les 

personnes handicapées. 

La solidarité sociale est une des compétences majeures de notre département et nous le faisons à travers 

le sport. » 

 

Des propos appuyés par la championne olympique Marie-Amélie Le Fur invitée d'honneur des Talents du 

Sport : « C'est important de voir qu'un département soit derrière nous et pas seulement financièrement. 

Si on veut faire fonctionner le sport handicap, il faut arriver à former les encadrants et accompagner les 

bénévoles ». 
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Quant au sport professionnel et notamment l'Amiens SC Football, le président Somon a rappelé que la 

saison dernière, l'ASC avait été mis à l'honneur mais qu'il faudrait peut-être songer à faire en sorte que 

des partenaires privés aident le sport puisque le département ne peut pas tout faire. 

 

« Nous achetons des places pour les matches, faisons du sponsoring, a conclu Laurent Somon. Le sport a 

une valeur fondamentale dans la société, une valeur d'effort, de règles, de respect et dans notre société, 

il a une place privilégiée qu'il nous faut défendre. Les Talents sont là pour le prouver ». 

 

Lionel Herbet 

 

29/11/2018 14:41  

MAELLY DALMAT ET JEAN-BAPTISTE BRUXELLE ONT REÇU LE CHALLENGE ROBERT 

BRANDICOURT CREDIT AGRICOLE... 
L'occasion était idéale, le jour de la remise du challenge Robert Brandicourt à deux jeunes espoirs de 

l'Amiens UC que celle de rencontrer Jean-Paul Bourdon. 

L'emblématique entraîneur de l'Amiens UC Jean-Paul Bourdon était évidemment présent aux côtés de son 

collègue Serge Foucat. Jean-Paul incarne l'esprit de ce club à nul autre pareil et dont on peut affirmer qu'il 

est non seulement le premier de la région picarde mais un des premiers dans la Ligue des Hauts de France. 

 

L'Amiens UC compte près de 900 athlètes, 

une vingtaine d'entraîneurs mais seulement 

trois salariés. 

Le stade Urbain Wallet s'est refait une 

beauté et c'est ainsi que les athlètes auront 

des conditions d'entraînement bien 

meilleures et mais surtout la possibilité 

d'utiliser huit couloirs. 

"Nous sommes passés de six à huit couloirs, 

indique cet entraîneur dont on rappelle qu'il 

a participé en tant qu'entraîneur aux Jeux 

Olympiques de Sydney en 2000.. 

 

La qualité du matériau employé est 

exceptionnelle. Nous avions beaucoup de cas de tendinite. La structure qui a été employée a été faite pour 

que nous entrions dans le monde de maintenant. 

Nous allons pouvoir organiser les Interclubs et l'inauguration devrait avoir lieu en juin lors de notre 

Meeting. 

Par contre, nous avons un gros souci: les gradins". 

 

Amiens va donc enfin disposer d'un stade d'athlétisme de qualité et digne de ce nom. 

Ainsi, les responsables du club n'entendront plus de remarque désobligeante du genre: 

"Très souvent, on nous a dit que cette piste d'Urbain Wallet ressemblait à celles de l'ancienne URSS." 

 

Et Jean-Paul Bourdon de poursuivre: 
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"Avant nous devions sans cesse nous déplacer pour participer à des Interclubs,. Cette fois, nous pourrons 

recevoir dans les meilleures conditions." 

 

Jean Paul Bourdon a évidemment donné son avis sur les deux jeunes qui ont été récompensés à la fois par 

le CDOS et aussi le Crédit Agricole: 

"Maelly Dalmat qui est en 3e au Lycée de la Hotoie c'est quelqu'un en devenir. Elle pratique le saut en 

longueur mais devrait faire comme Marie Collonvillé et se destiner vers l'heptathlon. Elle brille au saut en 

longueur mais aussi sur les haies. Elle est 3e au plan national dans l'heptathlon, catégorie cadette. 

 

Jean-Baptiste Bruxelle est quelqu'un qui n'allait pas vite à ses débuts mais nous savions qu'il deviendrait 

lanceur de marteau. Mais il a fait de nombreuses épreuves différentes. Il a développé de la motricité, de 

la coordination. Et surtout, il ne s'est jamais découragé". 

 

Il est évident que dans la perspective des Jeux Olympiques de Paris, Maelly Dalmat et Jean-Baptiste 

Bruxelle devraient avoir de grosses chances d'être sélectionnés. mais seront-ils en mesure de rester à 

Amiens et de ne pas se 

laisser convaincre par les 

sirènes? 

"Ils vont être sollicités 

insiste Jean Paul Bourdon. 

Comme par exemple 

Basile Rolnin, grand 

espoir du décathlon. Il est 

resté quatre ans et demi 

avec moi et il est quand 

même parti à Lille". 

 

L'AUC aura beau disposer 

d'un stade flambant neuf; 

il ne pourra rien faire face 

aux clubs importants et 

surtout plus riches qui, sans vergogne, attireront ces espoirs. Une fois de plus, Jean Paul Bourdon et ses 

collègues de l'AUC auront travaillé pour le Roi de Prusse. 

 

Lionel Herbet 

 

 

17/12/2018 16:16  

A.G. DE LA FEDERATION FRANÇAISE DE BALLON AU POING, PENURIE D'ARBITRES ET 

UN AVENIR FINANCIER INQUIETANT… 
Moins de monde que prévu vendredi soir, dans la Maison des Sports d’Amiens, où se déroulait l’assemblée 

générale de la Fédération française de ballon au poing. Le quorum était néanmoins atteint mais le mauvais 

temps avait certainement rebuté certains dirigeants à effectuer le déplacement d’Amiens. 

 

gif gazette illustrator avec effets 
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Président de la Fédération, Michel Letesse a  surtout joué le rôle de guide et laissé ses proches 

collaborateurs intervenir que ce soit sur le plan sportif mais aussi et surtout financier. 

 

Ne revenons pas sur les résultats enregistrés le 15 août et le premier dimanche de septembre à la Hotoie. 

Ce sont toujours des rendez-vous qui attirent un nombreux public. . Cette année, pas de visite de la 

Ministre des Sports et on se souvient qu’en 2017, Laura Flessel n’était pas venue les mains vides. Elle avait 

en effet annoncé que le Ministère des Sports ferait un geste très appréciable et cette somme aura ainsi 

permis à la FFBP de vivre une année supplémentaire car, ne nous voilons pas la face, l’avenir s’annonce 

difficile. Et pas seulement pour le ballon au poing mais aussi bien d’autres disciplines aussi mal loties que 

ne l’est le ballon au poing. 

 

Ainsi, la suppression des emplois aidés fait que Michel Letesse se demande combien de temps il pourra 

encore conserver son employé administratif, Francesco Bento qui accomplit un travail énorme, qui a 

rénové la Revue Fédérale, a créé le site internet de la Fédération et surtout fait en sorte que le plus 

rapidement possible les demandes de licences des joueurs et dirigeants (environ 650)  se fera d’une façon 

moderne. 

 

Quant à l’avenir sur le plan sportif, il convient  d’insister sur un point essentiel: le manque flagrant 

d’arbitres. 

 

Quelle est la solution? 

 

Il n’existe pas de remède miracle. Sans arbitre, pas de compétition. Tout le monde en est convaincu mais 

il faut bien que le plus rapidement possible, on trouve des bonnes volontés. Dans les clubs, il existe 

certainement des personnes qui ne peuvent pas  jouer mais peuvent arbitrer. Le système répressif n’est 

pas la bonne solution. 

 

Punir un club parce qu’il ne présente pas d’arbitres, c’est peut-être le clouer au pilori et ce n’est pas l’idéal. 

 

Il est alors préconisé la formule du joueur-arbitre qui nous  rappelle, à bien des égards, le dirigeant 

capacitaire du football. Cela  a été éphémère mais cela peut permettre dans les deux ou trois années qui 

viennent de faire en sorte que tous les matches soient arbitrés. 

 

Au cours de cette assemblée générale, nous avons assisté à des échanges   intéressants, vifs mais à 

l’arrivée, il y avait unanimité; Preuve que chacun souhaite que l’avenir de son sport ne soit pas compromis. 

Il ne l’est pas si on constate le succès populaire des finales de la Hotoie. 

 

Oui, le ballon au poing peut faire recette. 

 

Les dirigeants font tout pour que leur sport  soit attractif. L’arrivée des nouveaux ballons  cet été a permis 

des échanges de qualité. Seule inquiétude: on ne sait pas comment ces ballons réagiront lorsqu’il pleuvra. 

Cette assemblée s’est terminée avec la remise des récompenses mais aussi le rappel du classement 

individuel des meilleurs joueurs figurant dans la liste du Haut Niveau. 

 

Enfin, afin de préparer la saison 2018 en plein air, une réunion avec tous les clubs aura lieu le 22 février 

2019. 
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Lionel Herbet 

 

 

09/01/2019 15:37  

CYNDIE SUCCEDE A MARGOT AU CDOS SOMME… 
Clément GRUMETZ, le directeur administratif du CDOS est un petit veinard. 

Quasiment chaque année, il a à ses côtés une jeune fille, le plus souvent charmante à souhait. 

C'est ainsi que nous avions pris l'habitude de nous attacher à Margot qui a fort bien rempli sa tâche. 

 

Margot a même décroché son Master et désormais, elle vole de ses propres ailes. 

 

Voici quelques semaines, est arrivée la gracile Cyndie Lesaint qui est originaire de Beauvais et est âgée de 

22 ans. 

 

Cyndie termine ses études en STAPS et postule au Master avec 

pour spécialité l'amélioration de la la performance sportive. 

 

Sa première sortie officielle a été celle des vœux ce lundi au 

CDOS et ce fut pour elle l'occasion d'approcher les 

personnalités présentes mais aussi les élus du CDOS et les 

présidents de comités départementaux. 

 

Bienvenue à la charmante Cyndie. 

 

Lionel Herbet 

 

En tant que pratiquante, Cyndie a été licenciée dans un club de tir spécialisée en carabine tir 

 

 

11/01/2019 16:40  

LE DEPARTEMENT RESTE LE PARTENAIRE PRIVILEGIE DU C.D.O.S. SOMME… 
Depuis plusieurs années, le Département est représenté aux vœux du CDOS par sa vice-présidente, 

chargée des sports, Madame Sabrina Holleville-Milhat. 

"Le Département reste un partenaire privilégié du CDOS, a souligné Madame Holleville-Milhat. La 

subvention annuelle de fonctionnement est stabilisée à 14 000 euros depuis deux ans et devrait se 

perpétuer cette année. 

 

Concernant le soutien aux comités départementaux, le fait de retarder quelque peu leur passage en 

commission permanente a permis de mobiliser un budget complémentaire. Ainsi 22 comités sur 36 ont vu 

leur subvention augmenter en 2018. Pour 2019, ce dispositif a été maintenu mais bénéficie d'un petit coup 

de pouce supplémentaire et ce seront 200 000 euros qui seront consacrés. 
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Dans les semaines à venir, une trentaine de rencontres sont prévues afin de faire le point sur les projets à 

venir en cours. 

 

Madame Holleville-Milhat a profité de cette cérémonie pour présenter à l'assistance M. Philippe Léger 

nouveau collaborateur du pôle sport et qui sera l'interlocuteur privilégié des comités. Au niveau des aides 

du Département, il faut noter le sport scolaire avec des subventions en hausse pour l'USEP et l'UNSS. 

 

La vice- présidente a insisté sur les trois axes de la politique sportive: le soutien au sport pour tous; le 

soutien au handisports, le sport loisir et de nature. 

 

Enfin, le Département aidera le CDOS à mener à bien la prochaine fête des sports et loisirs de nature qui, 

cette année, va quitter le parc Saint Pierre pour la base de Loeuilly; attirer du monde dans cette superbe 

Maison des Sports et élaborer une stratégie payante pour profiter de l'élan des Jeux Olympiques de 2024. 

De beaux projets certes mais pas insurmontables. 

 

Lionel Herbet 

 

31/01/2019 15:57  

LE C.D.O.S. SOMME PARTICIPE AU GRAND 

DEBAT NATIONAL... 
Belle initiative de la part du Président du C.D.O.S 

Somme, Marcel GLAVIEUX et de son équipe après 

l'appel au rassemblement du C.N.O.S.F dans le cadre 

du Grand Débat National.  

Hier soir se sont donc réunies quelques personnalités 

du monde sportif de la Somme afin de débattre sur  

 

2 thèmes qui avaient été choisis au préalable : 

- « Démocratie et Citoyenneté » 

- « Organisation de l'Etat et des services publics » 

Le débat s'est tourné autour des principales interrogations du moment qui sont : 

- Le financement 

- La reconnaissance du bénévolat 

- La simplification de la vie associative 

- Le soutien à l'emploi 

- Relation avec les élus 

 

Ce rassemblement fut riche d'idées et a permis de 

déposer des propositions de solutions. Un compte 

rendu sera envoyé au C.N.O.S.F. dans les prochains 

jours. 

 

Nous remercions l'ensemble des participants. 
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04/02/2019 16:07  

MEDAILLES SPORTIFS ET DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF : C'EST LA GUERRE ENTRE 

LA PICARDIE ET LES NORDISTES…LES MÉDAILLÉS SPORTIFS PEINENT POUR RECRUTER 

DES ADHÉRENTS… 
Très riche assemblée générale du comité de la Somme des Médaillés sportifs et de l'Engagement associatif 

que celle qui s'est déroulée ce samedi 2 février dans la Maison des Sports à Amiens. 

 

Plusieurs thèmes ont été abordés et aujourd'hui, nous traiterons simplement du comité de la Somme, 

présidé depuis plusieurs années par Dominique Renaud ayant à ses côtés un excellent secrétaire, en la 

personne de Bernard Naujoks. 

 

Le comité a été présent cette année à l'occasion de la Journée Mondiale du Bénévolat mais il a tenu aussi 

à récompenser des personnes qui ont beaucoup travaillé dans le travail de Mémoire concernant le 

centenaire de la guerre 14-18. 

 

Ainsi, deux citoyens d'Assevillers près de Péronne MM. Bertrand Fareneau et le maire Michel Guilbert ont 

été honorés pour avoir mis en pleine lumière la tombe d'un célèbre nageur australien M. Cecil Healy, mort 

durant la guerre 14-18 et qui repose à Assevillers près de Péronne. 

Ce nageur d'exception fut champion olympique en 1912 et surtout il est celui qui a permis aux nageurs 

français de cette époque, d'apprendre le crawl. 

 

Pour revenir à cette association des Médaillés sportifs et de l'Engagement associatif, soyons clairs : elle 

peine depuis quelques années à se faire un chemin. La faute à l'adjonction par l'Etat aux Médaillés sportifs 

d'une frange de bénévoles n'ayant absolument rien à voir avec le sport mais représentant l'Engagement 

associatif. 

 

Soit deux mondes totalement 

différents, n'ayant rien de commun 

entre eux et qu'il convient, pour le 

meilleur mais aussi le pire, de faire 

cohabiter. 

 

Qu'est-ce qui unit un dirigeant 

sportif, issu d'une fédération 

reconnue par le comité olympique, 

médaillé de la Jeunesse et les 

sports et un autre bénévole issu du 

monde des Anciens Combattants, 

Sapeurs-Pompiers, Porte-

drapeaux, le Souvenir Français, 

Donneurs de Sang etc ? 

Absolument rien mais il faut 

désormais composer. 
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Alors, on assiste à ce phénomène sur lequel il faut s'interroger. 

 

La question a été du reste posée lors de cette assemblée générale. Pourquoi, alors que la remise des 

médailles se déroule dans le cadre prestigieux de la Préfecture, le nombre des adhérents à l'Association 

qui regroupe les deux entités, a tendance à se raréfier ? Pour le moment, il n'y a pas de réponse. 

 

Toujours est-il qu'aujourd'hui, il n'y a que 186 adhérents dans tout le département et c'est là où le bât 

blesse. 

La Somme arrive derrière l'Aisne et l'Oise. 

 

Evidemment, avec seulement 186 adhérents et aucune subvention, Dominique Renaud et son comité 

doivent sans arrêt jongler. Financièrement, le comité a du mal à joindre les deux bouts. Il y est parvenu en 

2018 mais combien de temps, cela va-t-il encore durer ? 

 

Lionel Herbet 

 

08/02/2019 11:14  

LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DU COLLEGE "LOUISE MICHEL" DE ROYE 

AVEC LE C.D.O.S. SOMME... 
 

Collège Louise Michel de Roye - Établissement 

labellisé Génération 2024 

Jeudi 7 février 2019 

Une journée de sports organisée dans le 

gymnase avec 80 élèves ( CM1 CM2 et 6eme) sur 

le thème Mini Jeux Olympiques et 

Paralympiques. 

 

4 pays étaient représentés : 

Grande Bretagne, Allemagne, Espagne et France. 

 

 

Lors de la cérémonie des récompenses, Marcel 

Glavieux, Président du C.D.O.S. Somme a remis 

la coupe du comité olympique à l'équipe vainqueur représentant l'Espagne. 

 

Il était entouré de Vincent Loth, professeur EPS du collège , initiateur du projet et de Dimitri JOZWICKI, 

athlète handisport... 

 

01/03/2019 11:36  

CHRISTIAN MANABLE, LE SPORT FRANÇAIS MANQUE DE MOYENS... 
C hristian Manable était présent samedi dernier dans la Maison des Sports à Amiens, à l'assemblée 

générale des Médaillés sportifs et de l'Engagement associatif. Aujourd'hui Sénateur, Christian Manable a 
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dans le passé occupé la présidence du R C Amiénois et de l'UFOLEP Somme. Sportif convaincu, il était donc 

bien placé pour évoquer à la fois les Médaillés sportifs dont il est membre actif mais aussi en tant qu'ancien 

président du Conseil Général de la Somme ayant permis au CDOS de disposer enfin d'une Maison des 

Sports. 

 

L'an dernier, Christian Manable avait été directement à l'origine à la Hotoie de la venue de Laura Flessel, 

alors Ministre des Sports. 

 

A Paris, Christian Manable a toujours « ses entrées » et samedi, il a évoqué la situation du sport français. 

Et il y a de quoi être inquiet pour l'avenir et notamment dans le cadre des J.O. de 2024. 

 

Christian Manable n'a pas mâché ses mots : 

« La Ministre actuelle table sur 80 médailles. Mais nous n'avons pas les moyens. Le budget des Sports est 

en baisse. En France, la politique sportive est un trompe l'œil. » 

 

Christian Manable a évoqué le problème des cadres techniques dont le nombre va diminuer, la 

privatisation de la Française des Jeux, la disparition du CNDS qui était une vraie aide pour le sport amateur. 

Sans oublier les contrats aidés. 

 

« On porte atteinte au personnel du sport et on affiche des ambitions pour 2024 mais nous n'avons pas 

les moyens » a poursuivi Christian Manable qui a terminé son exposé par cette crainte : que le Ministère 

des Sports soit rattaché à celui de l'Education Nationale. 

 

Quant aux Jeux de 2024, c'est une aubaine car notre région pourra servir de base arrière à certaines 

délégations étrangères. « C'est une véritable opportunité pour la Picardie » a affirmé le Sénateur de la 

Somme. 

 

Lionel Herbet 

 

01/03/2019 11:39  

ASSEMBLEE GENERALE : LE C.D.O.S. SOMME EST L'INTERLOCUTEUR DU 

MOUVEMENT SPORTIF… 
Cette phrase a été martelée jeudi dernier à 

l'occasion de l'assemblée générale du C D O S 

par son président Marcel Glavieux. Mieux que 

quiconque même s'il ne le fait pas voir, 

Marcel Glavieux ne peut être qu'inquiet pour 

l'avenir. Mais il sait qu'il peut s'appuyer sur 

tous les bénévoles qui œuvrent dans les clubs 

et perpétuent le mouvement sportif.  

 

Le Sport en France est à un tournant 

important. Il doit dans un premier temps 

s'assurer que le présent fonctionne bien avec 

la nouvelle Agence Nationale du Sport mais 
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force est de reconnaître qu'avant les Jeux de Paris en 2024, les sources d'inquiétudes ne manquent pas. 

Notamment sur le plan financier car l'Etat ne pourra pas tout faire et il est clairement souhaité que les 

clubs, les comités et les fédérations se tournent vers les sponsors privés. 

 

 

Après tout, l'exemple ne 

vient-il pas de Bucarest 

puisque la Roumanie qui est 

cette saison la capitale de 

l'Europe au niveau des 

institutions et réunit tous les 

chefs d'Etat, a obtenu le 

concours de ...Coca Cola, 

sponsor américain. Mais on le 

sait depuis longtemps, 

l'argent n'a pas d'odeur. 

 

Marcel Glavieux a brossé un 

tour d'horizon en rappelant « 

que 2018 avait une année de 

transformation et que 2019 

sera l'année de la transition ». 

 

2018, c'est l'année de la gouvernance du sport mais aussi des questions qui se posent quant à son 

financement. 

Le président a rappelé que le CDOS avait pour mission majeure de former des bénévoles et il a ajouté aussi 

les secteurs importants dans lesquels il devra s'engouffrer : la Santé, Sport éducation et citoyenneté. 

 

Le président a aussi rappelé que le CDOS organise un débat qui aura lieu le lundi 4 mars et sera axé sur le 

sport évidemment avec trois questions : 

 

-Statut du Bénévole 

- Représentation du monde sportif dans les instances 

Sport et Education. 

 

Il a aussi terminé sur 2024 qui sera une aventure collective et qui nécessitera une totale cohésion. Et si la 

réussite est au rendez-vous, ce sera un bel héritage pour les générations futures. 

 

04/03/2019 16:06  

DANY TONNEAU A RETRACE, NON SANS HUMOUR, L'ACTIVITE DU C.D.O.S. SOMME 

EN 2018… 
Il nous vient de la pétanque et il a un sens de l'humour qui ont la particularité de dérider une assemblée 

générale. 

Dany Tonneau est depuis l'an dernier, le secrétaire du CDOS et donc, amené à retracer l'activité du 

mouvement sportif durant l'année écoulée. 
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Quand il évoque par exemple que Méricourt l'Abbé et même Picquigny qui ont servi de cadre pour des 

réunions du comité sont en terre inconnue, qu'il ajoute que Doullens la prochaine étape, n'inspire pas de 

peur aux membres du CDOS, Dany Tonneau déclenche l'hilarité et des rires amusés dans l'assistance. 

 

Et çà fait plaisir car franchement, tout n'est pas rose en ce moment dans le monde du sport. 

 

Les moyens financiers font défaut et il faudra bien trouver des solutions car peu à peu l'échéance 2024 se 

rapproche. 

 

Dany Tonneau a présenté aux présidents des comités départementaux, un résumé complet de l'activité 

du CDOS qui, outre les six réunions dans l'année, a organisé des manifestations tout en suivant de près les 

évolutions dans la fusion des CROS de Picardie et du Nord Pas de Calais. 

 

« Mais les manœuvres de quelques factieux nordistes qui n'ont pas voulu appliquer un protocole électoral, 

ont retardé la création du CROS des Hauts de France, finalisée le 24 novembre 2018 ». 

 

Dany Tonneau a aussi rappelé que le CDOS a été partenaire des Talents du Sport organisés par le Conseil 

Général. 

 

Avec le partenariat du Crédit Agricole, la jeunesse est récompensée avec le challenge Robert Brandicourt. 

 

Le président Glavieux s'est aussi rendu le 1er septembre à Assevillers pour un hommage au champion 

olympique australien Cecil Healy, mort au champ d'honneur, durant la guerre 14-18 dans notre 

département. 

 

Bien d'autres manifestations auxquelles le CDOS est associé, ont été rappelées par Dany Tonneau qui, pour 

donner plus d'intérêt à son rapport, a fait intervenir les chevilles ouvrières de ces différentes organisations 

comme par exemple François Joliveau et Christian De Blangie qui sont revenus plus en détails, sur la Fête 

des Loisirs et des Sports de Nature et la Fête du Sport. 

 

Autant d'évènements qui démontrent toute la vitalité du CDOS. 

 

Lionel Herbet 

 

 

06/03/2019 17:10  

GRAND DEBAT NATIONAL SUR LE SPORT, LE STATUT DU BENEVOLE, UN DES THEMES 

EVOQUES… 
La Somme a connu son premier et sûrement seul Grand Débat National, axé sur le Sport. C'était lundi soir, 

dans la Maison des Sports à Amiens sous l'égide du CDOS. Malheureusement, il faut bien l'admettre : on 

ne s'est pas beaucoup bousculé pour participer à ce rendez-vous. Parmi les participants, outre le président 

du CDOS Marcel Glavieux, des membres du comité olympique également représentant leur discipline. 

"Le C N O S F a souhaité être actif dans ce Débat, en faisant en sorte que "nous soyons participatifs et 

innovants" a indiqué Marcel Glavieux. 

De fait, les participants ont d'entrée de jeu, mis le doigt sur ce qui ne va pas bien en ce moment en France. 
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"Nous avons été contraints d'accepter les fusions" ont déploré les participants. Au niveau départemental, 

il y a un manque d'argent. Nous sommes en train de mourir à petit feu et nous n'avons, dans l'ensemble, 

pas de bonnes relations avec les Ligues de Haut de France. C'est la mort de la vie associative" 

 

C'est quasiment un cri d'alarme qui va s'aggraver au moment où est abordé le problème du Statut du 

dirigeant bénévole. Un sujet qui est évoqué depuis des dizaines d'années et qui n'en finit pas.. de piétiner. 

Le bénévole n'est pas officiellement reconnu et quelqu'un dans la salle a même lancé cette idée de créer 

le .. Point de Retraite. Un dirigeant qui a consacré toute sa vie à son sport, pourrait ainsi se voir 

officiellement reconnu et bénéficierait de quelques avantages au moment de partir en retraite. Mais ne 

rêvons pas au moment, où un peu partout, l'Etat diminue le nombre des emplois aidés. Ainsi, les comités 

qui ont leur siège à la Maison des Sports, éprouvent les pires difficultés à disposer des services d'un 

employé. 

 

Résultat, c'est pour les comités la difficulté de faire venir des jeunes, la fatigue et le découragement des 

bénévoles mais aussi et c'est plus grave, la disparition de clubs dans nos campagnes. 

 

Bref, au terme de ce débat, chacun a eu l'impression que d'ici à 2024 et les Jeux de Paris, la situation ne 

devrait pas trop s'aggraver, que dire alors de ce qui se passera après 2024? 

 

Franchement, il y a de quoi être inquiet. 

 

Lionel Herbet 

 

 

08/03/2019 17:20  

L'ASSEMBLEE GENERALE DU 

C.D.O.S. DANS LA PRESSE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/03/2019 16:50  
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« ACTUELLEMENT, LE MONDE SPORTIF EST EN SOMMEIL »… 
Président du comité de la Somme de canoë-kayak, Philippe Vermersch est un homme jovial, souriant et 

optimiste. Cette image plutôt sympathique qui lui colle à la peau, eh bien, samedi matin à Boves, elle avait 

plutôt disparu et laissé la place à un dirigeant très inquiet pour l'avenir non seulement de sa discipline mais 

aussi du sport en général. 

 

Laissons-lui la parole : 

« J'ai connu l'époque où le temps et les évènements n'avaient pas d'emprise sur l'envie. Nous avions envie 

de tout. Envie de courir, de découvrir, de bouger d'inventer, d'organiser, de gagner et de partager. 

 

Actuellement, le monde sportif est en 

sommeil. Plus rien n'avance et on marche 

sur la tête. Les jeunes boudent les 

compétitions, les parents n'ont pas le 

temps de s'investir dans la vie des clubs, les 

licenciés ne veulent plus prendre de 

responsabilités, les subventions 

disparaissent et dans cinq ans, nous aurons 

les Jeux Olympiques à Paris. 

 

Combien de temps allons-nous tenir encore 

comme çà ? 

Philippe Vermersch fait la comparaison 

avec le développement des salles de Fitness et à Amiens, on en compte 22. 

C'est le triomphe d'une certaine pratique sportive complètement opposée à celle du sport compétition. 

 

Cette entrée en matière de Philippe Vermersch aurait pu servir de décor au Grand Débat car le président 

a dépassé le cadre de sa propre discipline. Et du reste, chacun dans la salle a pu s'exprimer. 

 

Certes, le nombre de licenciés a augmenté dans la Somme mais c'est surtout grâce au sport de masse, dû 

il est vrai à l'attrait du département et à son niveau touristique. 

 

Tous les intervenants ont noté et déploré le désengagement de l'Etat et le fait que les subventions vont 

baisser. 

 

On a même dressé ce constat accablant « que les clubs étaient en train de se noyer ou de mourir ce qui 

est identique ». 

 

Bref, il a fallu dans le petit monde du canoë kayak, digérer la fusion avec le Nord-Pas de Calais ce qui n'a 

pas été facile et laisse toujours des traces aujourd'hui. 

 

Les différentes commissions du canoë kayak ont communiqué leur rapport : slalom, descente, polo, mer 

et handikayak. 
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Heureusement et ce fut la note réjouissante de la matinée : le développement de masse est considérable 

et le bassin de Picquigny reste une destination particulière. 

 

Lionel Herbet 

 

 

18/03/2019 17:22  

SIGNATURE DE LA FEUILLE DE ROUTE AU C.N.O.S.F. AVEC LE PRESIDENT MASSEGLIA 

ET LES PRESIDENTS DE C.D.O.S. ET C.R.O.S. DES HAUTS DE FRANCE… 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25/03/2019 16:45  

JEAN PAUL BOURDON, UN PARCOURS EXCEPTIONNEL… 
Lors de la dernière assemblée générale du CDOS, les représentants des comités départementaux ont été 

littéralement captivés par Jean Paul Bourdon, entraîneur spécialisé dans les épreuves combinées et dont 

le parcours a été exceptionnel. 

Fidèle à l'Amiens UC 

 

Celui qui a été fidèle toute sa vie à l'Amiens Université Club, a eu l'occasion de diriger les carrières des 

meilleurs, notamment Marie Collonvillé. Il se réjouit aussi que le stade Urbain Wallet va enfin être digne 

des grands stades avec huit couloirs et la possibilité d'accueillir de grandes compétitions mondiales. Mais 

laissons la parole à Jean Paul Bourdon, un des rares entraîneurs à avoir participé à des Jeux Olympiques à 

Sydney en 2000 au sein d'une l'équipe de France, perturbée par ce qu'on a alors appelé l'affaire Marie Jo 

Perec. 

 

Il a grandi près des corons 
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"Je suis né en 1949 dans le Pas de Calais et j'ai grandi auprès des corons. Je suis très vite devenu entraîneur 

et ma carrière a été liée avec le développement de l'AUC devenu peu à peu club de haut niveau. Créé en 

1960, l'AUC était au départ un club d'étudiants. En 1971, j'ai débuté ma carrière de prof d'EPS à 

Chaulnes.Ce fut pour moi un choc terrible. J'ai attaqué l'athlétisme et un jour, sur le bord de la piste, un 

vieil homme m'attendait. C'était M. Hervé Inspecteur de la Jeunesse et les Sports. Il me demandait de 

rejoindre la Jeunesse et les Sports car un poste se créait. J'ai sauté sur l'occasion. Il faut savoir qu'à 

l'époque, les profs d'EPS étaient gérés par la Jeunesse et les Sports et non l'Education Nationale. 

 

J'ai alors rencontré Alain Demolliens, licencié à l'AUC. Il m'a dit que c'était bien que je travaille pour 

l'athlétisme dans la Somme mais aussi pour l'AUC. Ce club n'avait que des universitaires. 

 

Le club avait une quantité de dirigeants mais nous n'étions que deux entraîneurs. Nous étions des nomades 

et nous n'avions pas de stade. Au début, nous nous entraînions,sur le nouveau stade du Campus et alors, 

le club a commencé à grandir. 

Je voulais que nous ayons une équipe et les féminines étaient à part. Rien à voir avec ce qui se passe 

aujourd'hui puisque nous déplaçons pour les Interclubs environ 60-70 athlètes. Et puis, mon poste s'est 

transformé et je suis devenu cadre technique. J'étais le responsable d'un groupe d'une dizaine d'athlètes 

qui étaient les meilleurs de France. 

 

Il fait la connaissance de Pierre Sprecher 

 

Et puis et c'est un moment qu'il n'a jamais oublié, Jean-Paul Bourdon va faire la connaissance d'un grand 

athlète qui était Amiénois, avait participé aux Jeux Olympiques de Londres en 1948 et qui était entraîneur 

national du javelot. Il s'appelait Pierre Sprecher. 

 

« J'ai eu l'occasion d'aller partout en Europe visiter des installations olympiques. J'ai eu une chance inouïe 

de bouger très jeune. » 

Autre rencontre exceptionnelle: celle avec Jacques Dudal qui était alors DTN (Directeur Technique 

National). Il a été le seul DTN à avoir écrit un livre sur l'enfant. Il était perturbé par le fait que des jeunes 

très doués, n'allaient pas au bout de leur aventure. 

 

« On s'apercevait qu'environ 70% des jeunes étaient barrés quand ils arrivaient en juniors. 

 

« En 1982, se pose un choix: les postes de cadres techniques vont à l'Education Nationale. Je décide de 

repartir dans un Etablissement scolaire et je me retrouve au Collège Jean Marc Laurent en face du stade 

Urbain Wallet. C'était génial. Je travaille sur plusieurs domaines notamment l'intelligence des pieds et la 

qualité physique. 

 

Nous faisons au club un projet avec Bruno Dilly et Joël Cabochette et on décide de professionnaliser le 

club. Enfin, la FFA décide qu'aux Interclubs, les féminines sont avec les garçons. Je me consacre 

exclusivement aux épreuves combinées et surtout, je veux que la porte entre l'école et l'AUC soit ouverte. 

A Jean Marc Laurent, je crée des classes athlé 6e, 5e, 4e. Au milieu de 150 élèves, il y a une certaine Marie 

Collonvillé. 

 

Marie Collonvillé, immense championne 
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Ce sera une aventure qui va durer 17 ans. Avec son gabarit, elle va réaliser des performances hors norme. 

Le Collège Jean Marc Laurent va fournir l'Amiens l'AUC qui à son tour, va fournir à l'équipe de France des 

spécialistes en décathlon et heptathlon. A l'AUC, nous prenons le temps avec les gamins, le temps de les 

développer. On est dans la culture de l'individu. L'AUC est devenu une sorte de laboratoire. 

 

C'est devenu un club de formation mais aussi de haut niveau. Nous avons en ce moment deux jeunes, deux 

extra-terrestres Bruxelle et Dalmat et qui sont au Collège de la Hotoie. 

 

Ce sont les fruits de notre formation. Nous sommes devenus un modèle sur le plan de la formation. Mais 

nous avons aussi des dirigeants, des officiels de qualité. Nous avons aussi développé le sport Santé et créé 

des compétitions nouvelles avec beaucoup de musique car nous sommes dans un monde artistique. 

 

En 1999, j'arrive à la Direction Technique Nationale en tant qu'entraîneur des épreuves combinées. 

Il a mal vécu Sydney 

 

Le point d'orgue de la carrière, la plus médiatique aura été sa présence aux Jeux Olympiques de Sydney en 

2000. Jean Paul Bourdon était avec Fabe Dia. Mais aussi paradoxal que cela puisse paraître, Jean Paul 

Bourdon ne garde pas un souvenir impérissable de ces Jeux car il avait été déçu, estimant que l'argent 

avait pris une place trop importante. Il n'y avait vraiment plus rien à voir avec les Jeux de Londres en 1948 

auxquels avait participé Pierre Sprecher. 

 

Lionel Herbet 

 

05/04/2019 16:35  

LE COMITE DIRECTEUR DU C.D.O.S. SOMME A DOULLENS... 
Doullens et plus particulièrement Daniel Brévière, président inamovible quasiment à vie de la Fédération 

français du Javelot sur cible, accueillait jeudi dernier, le comité directeur du C D O S 80. Dommage que 

plusieurs membres n'aient pu se déplacer dans la ville même où réside le président Marcel Glavieux. 

 

Un président quelque peu 

tracassé par les 

événements du week-end 

précédent sur les terrains 

de football du district de la 

Somme. Des faits graves, 

hélas. 

 

Lors de cette réunion, on a 

beaucoup parlé textes 

officiels, statuts et le 

sympathique Daniel 

Lefèvre s'est fait un plaisir 

d'expliquer ce que sera 

l'avenir du sport, de sa 
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place dans la Société mais aussi de ce que nous, Picards, seront cantonnés dans cette grande Région des 

Hauts de France. 

 

Franchement, on n'a pas beaucoup parlé sport et terrain si ce n'est pour évoquer la remises du Challenge 

Brandicourt avec l'aide financière importante du Crédit Agricole. Les prochains récompensés seront issus 

du monde haltérophile et nous irons donc à Villers-Bretonneux afin de récompenser de jeunes 

haltérophiles de ce club qui aujourd'hui est l'un des meilleurs de France. Le CDOS a rendu hommage à 

Yanick Gricourt ancien conseiller technique régional et qui nous a quittés à l'aube de ses 70 ans. 

 

Justement en ce qui concerne le challenge Brandicourt, se pose une question. Le CDOS doit-il récompenser 

de jeunes athlètes d'une discipline qui n'a pas ce comité départemental (escrime, boxe) ou ne souhaite 

pas rejoindre le CDOS (aviron). 

 

Parmi les sujets évoqués, il faut mentionner la Fête Sports et Nature qui cette année va se retrouver à 

Conty et la Journée Olympique qui aura lieu à Samara en juin. Deux manifestations sur lesquelles nous 

reviendrons régulièrement. 

 

Lionel Herbet 

 

18/04/2019 11:41  

HANDBALL : BAPTISTE CLAY (AMIENS PH) A REÇU LE CHALLENGE 

BRANDICOURT/CREDIT AGRICOLE… 
C'est sûrement un handballeur promis à un très bel avenir mais malheureusement, nous ne le verrons pas 

évoluer dans un club picard puisqu'hélas, notre département de la Somme ne compte pas de club de haut 

niveau. 

 

Pour l'heure, Baptiste Clay 

est licencié à l'Amiens PH 

tout en poursuivant sa 

progression scolaire au Pôle 

Espoir de Dunkerque. 

Ses journées sont du reste 

bien remplies avec deux 

entraînements au 

quotidien, des études avec 

des horaires aménagés et le 

retour le week-end à 

Amiens pour participer au 

match de son équipe. Jeune 

espoir, il accepte le temps 

de jeu qui lui est offert et le 

plus souvent, il se résume à 

quelques minutes. 

 

Il est né à Vauchelles les Quesnoy 
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Originaire de Vauchelles les Quesnoy, Baptiste Clay a longtemps hésité entre le judo et le handball. 

C'est finalement le sport collectif qui l'a emporté et d'ores et déjà, on peut penser que Baptiste est sur le 

bon chemin. C'est surtout un joueur très précoce car très tôt, il a intégré les équipes de France de jeunes. 

 

Accompagné de ses proches, de son président de club M. Pingault, du nouveau président départemental 

Raymond Tripier et de l'emblématique Claude Hatté, Baptiste Clay est venu au siège du CDOS à Amiens 

afin de recevoir le Challenge Robert Brandicourt. 

 

Un challenge « qui permet de promouvoir les jeunes sportifs de notre département. Nous souhaitons à 

Baptiste de rejoindre le niveau international » a souligné Marcel Glavieux, le président du CDOS qui a 

rappelé le palmarès de Baptiste. Présents également à cette sympathique réception, le représentant du 

Crédit Agricole qui a remis un chèque à Baptiste, M.Daniel Ramelet le directeur de la Cohésion sociale et 

sportive ; Marc Chapon ancien participant aux Jeux Olympiques (hockey sur gazon) et l'ancien capitaine et 

DTN de hockey sur gazon Bruno Delavenne. 

 

Lionel Herbet 

25/04/2019 15:17  

RAYMOND TRIPIER NOUVEAU PRESIDENT DU COMITE DE HANDBALL… 
Nouveau président du comité de la Somme de handball, Raymond Tripier effectuait une de ses premières 

sorties officielles ce mercredi à l'occasion de la remise du Challenge Brandicourt au jeune joueur, 

talentueux espoir de l'Amiens PH Baptiste Clay. 

 

Raymond Tripier baigne dans le milieu du handball depuis fort longtemps et professionnellement, il a 

côtoyé ce qui se fait de mieux dans ce sport au niveau dirigeant : Claude Hatté. 

 

Les deux hommes ont en effet été voisins dans cette grande administration qui était la Poste. 

Tous deux étaient aussi passionnés de handball et récemment quand le président a démissionné, Raymond 

Tripier a accepté de lui succéder. Auparavant, il a été animateur de l'équipe féminine de l'APH, arbitre, 

secrétaire du comité de la Somme. 

 

Il nous a dressé ce mercredi un état des lieux de cette discipline qui, au plan collectif, est celle qui a ramené 

à la France le plus grand nombre de médailles dans les grandes compétitions mondiales. 

 

« Dans un premier temps, j'ai été licencié à l'Amiens Université Club puis à l'Amiens PH. » 

Le nouveau président nous présente cette innovation dans le fonctionnement du comité de la Somme. 

« C'est ce que nous avons appelé la couveuse » note le président. 

 

Le mot s'applique en effet très bien puisque dans un village, il peut arriver que des jeunes veuillent jouer 

au handball mais n'ont pas d'encadrement ni de dirigeant. 

 

Le comité départemental leur vient à l'aide et ce durant deux ans. Ensuite, ces jeunes doivent être en 

mesure de se débrouiller. 

Ce genre d'initiative qui est unique dans le département et même en France a été voulue par Claude Hatté 

qui plus que jamais, est très influent dans le monde du handball. 
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C'est arrivé récemment à Ham qui possède désormais un club. Cette particularité figure même dans les 

statuts de la Fédération française de handball. 

 

Le comité compte à ce jour 22 clubs dans la Somme. Soit trois en moins par rapport aux dernières 

statistiques. 

Notre photo : Raymond Tripier à droite aux côtés de Claude Hatté et Marcel Glavieux. 

 

Lionel Herbet 

 

 

26/04/2019 10:28  

CHALLENGE BRANDICOURT/CREDIT AGRICOLE, LES JEUNES POUSSES DE VILLERS 

BRETONNEUX A L'HONNEUR… 
Après le handball, au tour de l'haltérophilie d'être en vedette avec le challenge Brandicourt qui 

récompense des jeunes ayant brillé au plan national voire international. 

Avec leur président Marcel Glavieux, ils étaient plusieurs membres du comité départemental olympique 

et sportif qui avaient rendez-vous dans une salle du Koala Club de Villers Bretonneux. 

 

Le Koala Club est aujourd'hui le premier club 

de la région des Hauts de France mais aussi le 

premier de France au niveau de la formation.  

Récemment, la Fédération française a honoré 

les dirigeants notamment le président Alain 

Lhermitte mais aussi l'éducateur Ludovic 

Huré. 

« Un homme qui ne vit que pour son sport et 

son club » a souligné le président quand il 

parle de son entraîneur. 

 

Cette remise du challenge Brandicourt a mis à 

l'honneur trois minimes Jade Leclerc, Lilou 

Leclerc et Lyla Nourtier qui ont été 

championnes de France par équipes. 

 

Le président Glavieux a rappelé les performances de ces trois jeunes pratiquantes qui, par ailleurs, 

n'abandonnent pas les études. Ainsi, Lyla et Jade sont au Collège Jacques Brel à Villers Bretonneux tandis 

que Lilou est au Collège Jules Verne à Rosières. 

 

Les différents intervenants ont insisté sur le fait que l'encadrement avait une grande importance dans le 

comportement de ces trois filles dont l'objectif n'est autre qu'une participation aux Jeux Olympiques de 

Paris en 2024. 

 

Le président de la ligue des Hauts de France M.Jérôme s'est félicité de la réussite de ces trois jeunes « 

pousses de l'haltérophilie » tandis que le représentant du Département M.Jean Louis Piot a ajouté « qu'il 

était fier de la réussite de ces trois filles qui sont encore collégiennes » . 
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Mais le moment le plus agréable de la réception était la remise des récompenses par le Crédit Agricole 

puisque Lilou, Jade et Lyla ont reçu un chèque de trois cents euros des mains d'Alessandra Caron et Odile 

Lefranc. 

 

Lionel Herbet 

 

09/05/2019 15:00  

LA FETE DES LOISIRS ET SPORTS DE NATURE 2019, UNE PREMIERE REUSSIE A CONTY 

ET LOEUILLY…... 
Ce vendredi 3 mai, dans le 

cadre de la maison des Sports 

à Amiens, Marcel Glavieux 

président du CDOS assisté de 

plusieurs membres du comité 

a présenté officiellement la 

prochaine Fête Nature et plein 

air. Une manifestation qui sera 

organisée le dernier week-end 

du mois de mai qui, par 

ailleurs sera plus que chargé 

avec la fête des mères et les 

élections européennes. 

 

Mais l'information la plus 

importante qu'a délivrée 

Marcel Glavieux est que cette 

Fête de la nature et plein air change carrément de cadre. 

 

 

C'est dommage mais il n'a pas fallu bien longtemps pour qu'un élu et pas n'importe lequel, reprenne le 

flambeau. Il s‘git du conseiller départemental Pascal Bohin qui a la chance de vivre dans un secteur de 

qualité et nous pensons notamment aux plans d'eau de Loeuilly et de Conty. C'est donc dans ce coin très 

agréable de la Somme que nous aurons l'occasion de nous rendre, un coin célèbre pour ses Ateliers du Val 

de Selle, cher à notre ami Allain Houard. 

 

« Dans une année, nous avons deux actions à mener : la Fête de la Nature et la Journée Olympique, a 

déclaré Marcel Glavieux. Nous sommes passés par Cayeux, le Crotoy, Amiens et ce sont autant de sites 

importants de notre département. 
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Nous aurons douze comités présents et notre but est de permettre aux jeunes de s'épanouir à travers le 

sport. En dépit des restrictions financières dont est victime le sport, on voit qu'il y a de la qualité dans la 

Somme » . 

 

Cette manifestation aura aussi pour objectif de faire mieux connaître des sports peu accessibles mais aussi 

et surtout de mettre en lumière des sites de notre département. 

 

Lionel Herbet 

 

10/05/2019 15:18  

FETE DEPARTEMENTALE DES LOISIRS ET SPORTS DE NATURE, FRANÇOIS JOLIVEAU 

"METTRE EN LUMIERE LA RICHESSE DE LA VALLEE DE LA SELLE"… 
Les sports nature étaient évidemment en vedette dans ces deux cadres qui se prêtaient admirablement à 

cette Fête. L'occasion de découvrir ou redécouvrir le monde de la chasse, la pêche, de la randonnée, la 

marche nordique, du cheval puisque nous étions dans le fief même des Ateliers du Val de Selle avec la 

famille Houard ; la pétanque, les jeux picards notamment celui de l'assiette ; le sauvetage en mer avec les 

chiens etc. Bref, le public bon enfant, venu le plus souvent en famille, a pu prendre son temps et visiter la 

vingtaine de stands disséminés sur les deux sites. 

 

Samedi, au terme de la première journée, lors de l'inauguration officielle de cette Fête des Loisirs et Sports 

Nature, le président du CDOS Marcel Glavieux s'est félicité du succès remporté par cette manifestation : 

« Après 9 ans vécus au parc St Pierre à Amiens, le CDOS Somme a profité d' une proposition des maires de 

Conty et de Loeuilly pour organiser sa fête annuelle des loisirs et sports de nature. 

 

Votre présence, mesdames et messieurs, les 

élus est le meilleur encouragement que je 

pouvais recevoir. 

Merci madame la représentante de la Préfète, 

M. le Député, Mr le président de la com de 

com, Mr le conseiller départemental, 

Madame le Maire, d'honorer cette 

manifestation. 

 

Votre présence est bien le signe de 

reconnaissance des bénévoles qui se sont 

investis pour que les visiteurs découvrent ou 

pratiquent ces sports de nature. 

 

Votre présence témoigne de l' intérêt que vous portez sur le sport et nous demande de poursuivre notre 

engagement vis à vis des comités et clubs qui construisent ce tissu associatif nécessaire à l' équilibre de 

notre société. 

Nous sommes en pleine restructuration administrative avec des conséquences parfois douloureuses avec 

la diminution des aides ou subvention. 

Alors , ayez toujours ce désir de défendre les projets innovants. 
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Le CDOS a osé avec vous ce nouveau challenge et je me réjouis de voir cette implication spontanée des 

associations locales qui démontre bien que la Somme a toutes les qualités humaines pour réussir et 

construire l' avenir avec le sport. Vive les sports de nature et de loisirs ». 

 

Nul doute que l'an prochain, nous reviendrons à Conty et Loeuilly 

 

Lionel Herbet 

 

FETE DEPARTEMENTALE DES LOISIRS ET SPORTS DE NATURE, FRANÇOIS JOLIVEAU 

"METTRE EN LUMIERE LA RICHESSE DE LA VALLEE DE LA SELLE"… 
Le dernier week-end de mai sera très chargé et pas seulement parce qu'il s'agira des élections 

européennes. 

Il verra se dérouler durant le week-end des 25 et 26 mai une nouvelle édition de la Fête départementale 

des Loisirs et Sports de Nature organisée par le CDOS. 

 

Avec pourtant une très grosse nouveauté: cette manifestation quitte le Parc Saint Pierre à Amiens et va 

s'installer sur deux sites fort agréables: la base nautique de Loeuilly et le plan d'eau Saint Martin de Conty. 

 

François Joliveau est le vice-président du CDOS, chargé de la préparation de cette Fête. Nous lui avons 

demandé ce qu'il pensait de ce changement: 

 

« C'est un changement extrêmement positif. 

Cela faisait onze ans que nous étions installés à Amiens sur Saint Pierre et qui est un espace magnifique. 

Cette année, par rapport à un concours de circonstances et une volonté du CDOS de trouver un nouveau 

cadre pour renouveler cette manifestation, nous avons changé de cadre. 

 

Que ce soit à Conty, Loeuilly ou la communauté de communes, les élus de cette région ont répondu 

favorablement à notre demande. Nous sommes contents. 

 

François Joliveau, quels sont les changements cette année? 

Certaines disciplines seront absentes et je regrette l'absence du char à voile et de l'aviron. Également, la 

Société Nautique de Sauvetage en Mer. Peut-être ces sociétés rencontrent des problèmes de bénévolat? 

Par contre, nous aurons la voile, le canoë kayak, le cerf-volant, la natation, le triathlon et je vous annonce 

la présence de la pétanque avec un tournoi sur les terrains qui bordurent la base nautique de Loeuilly. 

Qu'attendez-vous de cette Fête? 

 

C'est surtout la mise en valeur des associations locales qui sont habiles dans l'organisation de 

manifestations. 

Mais c'est surtout la mise en lumière de la richesse de cette vallée de la Selle qui sera mise en avant. 

 

Lionel Herbet 

 

17/05/2019 10:53  
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LA JOURNEE OLYMPIQUE 

2019... 
Dans le cadre de l'organisation de 

la Journée Olympique 2019, le 

Parc Samara a ouvert ses portes 

aux membres du C.D.O.S ainsi 

qu'aux participants de cette fête 

pour la réalisation d'une réunion 

et de la visite du Parc.  

 

Le C.D.O.S Somme remercie 

l'ensemble des personnes 

présentes. 

 

21/05/2019 17:06  

FETE DEPARTEMENTALE DES LOISIRS ET SPORTS DE NATURE, PASCAL BOHIN "UNE 

BELLE BALLE A JOUER POUR NOUS"… 
Depuis plusieurs semaines, Clément Grumetz est très affairé. Il travaille d'arrache pieds dans le but de faire 

en sorte que la Fête départementale des loisirs et sports de nature soit une grande réussite ce prochain 

week end. 

D'autant que la manifestation quitte le Parc Saint Pierre pour Conty-Loeuilly. 

 

Des réunions de travail ont déjà eu lieu avec la présence des représentants des comités départementaux 

mais aussi des bénévoles sur place. Ce changement de cadre a surtout été voulu par Pascal Bohin, maire 

de Conty et actuellement conseiller départemental. 

 

Pascal Bohin et son comité d'organisation sont prêts à relever ce défi même si durant ce week-end, nous 

aurons les élections européennes sans oublier la fête des Mères. 

 

Dommage cependant que le char à voile et le Sport Nautique d'Amiens soient absents mais à l'inverse et 

comme l'a souligné François Joliveau, les associations locales se sont mobilisées pour que cette Fête soit 

une réussite. 

 

"Nous sommes évidemment heureux d'accueillir cette manifestation, indique Pascal Bohin . C'est une 

première d'une longue série, je l'espère. 

Quand François Joliveau m'a prévenu qu'Amiens-Métropole se désengageait et ayant assisté à la 

conférence de presse l'an dernier, je me suis dit qu'il y avait une balle à jouer. 

 

Je suis le président de la commission départementale des sites et itinéraires qui consacre beaucoup de 

crédits pour le sport de pleine nature. Les crédits prévus sont à la hauteur de 380.000 euros ce qui est 

énorme. Du reste, nous n'avons jamais eu autant d'argent pour le sport de nature. Nous avons donc une 

balle à jouer et cela va permettre de mettre en lumière ce que nous faisons pour le sport nature qui, à 

Conty et Loeuilly, est un vrai phénomène. Nous avons le canoë kayak, le VTT, l'ULM, les Ateliers du Val de 

Selle, les pêcheurs. 
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C'erst vraiment au travers de cette Fête de mettre en avant nos sites et c'est donc une occasion. Nous 

allons nous appuyer sur nos espaces naturels et utiliser cette base de Loeuilly. C'est aussi pour nous un 

honneur". 

 

Samedi 25 mai 

14 heures: Ouverture du site 

Ensuite, découverte de toutes les activités 

17 heures: Visite du village avec les élus et personnalités. 

 

Dimanche 26 mai 

10 heures: ouverture du site 

Toute la journée découverte de toutes les activités. 

16 heures: Descente de la Selle en canoë. 

18 heures: fermeture du site. 

 

Lionel Herbet 

 

03/06/2019 15:45  

DEUX JEUNES ESPOIRS DU HOCKEY SUR GAZON AMIENOIS ONT REÇU LE CHALLENGE 

BRANDICOURT CREDIT AGRICOLE… 
Après l'athlétisme, la 

pétanque, les sports 

équestres, 

l'haltérophilie, le CDOS a 

voulu aller à la rencontre 

d'une discipline 

olympique peu 

médiatisée mais oh 

combien importante à 

Amiens: le hockey sur 

gazon créé voici 90 ans 

et qui fut jadis pratique 

par l'ancien maire 

d'Amiens Rene Lamps et 

Jean Pierre Pernaut. 

 

En l'occurrence, emmenés par le président Marcel Glavieux, les membres du comité départemental 

olympique ont dans un premier temps visité les installations du club de hockey sur gazon d'Amiens. 

 

Un terrain synthétique capable d'accueillir de grandes équipes et avant les Jeux Olympiques de Paris en 

2024, il est indéniable que ce stade de la rue Beaumarchais est digne de recevoir de grandes formations. 
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Du reste, au lendemain de la remise du challenge Brandicourt/Crédit Agricole à deux jeunes espoirs du 

club, Pierre Bernard et Arthur Morcrette se sont déroulées deux rencontres amicales entre les équipes 

garçons et filles de -17 ans de la France et de l'Australie. 

 

Les deux jeunes espoirs amiénois ont été sélectionnés au sein de l'équipe des -14 ans de l'équipe des Hauts 

de France. Ils ont non seulement reçu le challenge mais aussi un chèque de la part du Crédit Agricole qui 

est le généreux sponsor de cette initiative. 

 

Cette cérémonie au stade Beaumarchais nous a évidemment rappelé de beaux souvenirs. Le fait de revoir 

Bruno Delavenne, joueur mythique du club dans les années 80 mais aussi ancien DT N et ces années au 

cours desquelles le club présidé par Gérard Totet était le meilleur de France, participant à plusieurs Coupes 

d'Europe gazon et salle. 

Pour avoir vécu les expériences de Cardiff et de Madrid, nous pouvons attester qu'à cette époque 

l'ambiance et surtout la joie d'être ensemble, joueurs, dirigeants ou journalistes, ont été de merveilleux 

moments. 

 

Le club est présidé par M. Morcrette qui a succédé à M. Faille tandis que son épouse est la présidente du 

comité départemental qui ne compte que deux clubs: ASC et Abbeville. Illustration parfaite que ce sport 

éprouve de grosses difficultés à s'implanter en dehors de ces deux villes. Il est vrai qu'il est plus difficile 

d'initier à des jeunes la pratique du hockey, la façon de tenir sa crosse et se tenir dans une position sans 

cesse ramassée que de jouer au football par exemple. Souhaitons donc qu'à travers la récompense qui 

honore deux jeunes espoirs du club, le Hockey Club d'Amiens revienne au plus haut sommet tricolore. Et 

qu'avant 2024, des équipes étrangères viennent se préparer à Amiens. 

 

Lionel Herbet 

 

17/06/2019 11:37  

JENNIFER MEUNIER MARRAINE DE LA JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA 
Le CDOS ne chôme pas en ce moment puisqu'après avoir organisé Fête des Loisirs et Sports de Nature sur 

le territoire de Conty-Loeuilly, après avoir remis différents Challenges Brandicourt à des jeunes ayant 

remporté un titre ou obtenu une sélection, il passe sans transition à la Journée Olympique qui va se 

dérouler le mercredi 19 juin à Samara. 

Il s'agit de faire venir environ 600 jeunes élèves, licenciés à l'U SEP et qui dans ce cadre merveilleux de 

Samara, s'initient à la pratique de disciplines sportives qu'elles soient ou non inscrites dans le cadre des 

Jeux Olympiques. 

Des ateliers sont donc installés, disséminés dans Samara. 

Ces jeunes viennent de tout le département et pour avoir vécu les précédentes éditions, nous attestons 

qu'ils repartent enchantés car ils n'oublient pas qu'au moment de l'ouverture de cette journée, ils ont 

l'occasion de défiler comme s'ils étaient aux Jeux Olympiques. 

Une marraine de choix 

Cette année, cette Journée Olympique tombe en plein dans la Coupe du Monde de football féminin avec 

une équipe de France qui bat tous les records au niveau des audiences télés. 

La Fédération française a même mis un car à la disposition du CDOS qui a décidé que la marraine de cette 

Journée serait Jennifer Meunier, capitaine de la formation de l'Amiens SC qui vient d'accéder au 

championnat de France. 
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Agée de 25 ans, Jennifer a débuté au Pôle Espoir de Liévin puis elle a joué deux saisons avec les U 19 

d'Hénin Beaumont. Elle a ensuite disputé le championnat de France de D2 avec Lillers et Arras et a joué 45 

matches. Elle a donc une certaine expérience de la D2. 

Cette Journée Olympique débutera le mercredi 19 à 10 heures et se poursuivra toute la journée avec un 

arrêt le midi pour le déjeuner en plein air et l'inauguration officielle prévue à 11h45. 

Lionel Herbet 

 

20/06/2019 10:01  

JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA 
 

Le rendez-vous de la jeunesse, de l'histoire et du moderne 

 

Jusqu'au bout, l'orage a menacé mais finalement cette 9e Journée Olympique qui s'est déroulée dans ce 

cadre merveilleux de Samara, a pu aller à son terme avec la traditionnelle remise des récompenses. Les 

400 gamins venus de tous les coins du département, licenciés généralement à l'USEP, ont pu satisfaire leur 

soif de découverte et s'initier à plusieurs disciplines car il n'était pas possible de participer à tous les ateliers 

mis en place le plus souvent par des bénévoles compétents. Certaines disciplines étaient inscrites au 

programme olympique, d'autres pas et nous pensons notamment à la sarbacane qui est un peu le tir à l'arc 

avec non pas les bras mais la bouche. 

 

Pour Marcel Glavieux, le président du CDOS cette Journée Olympique s'inscrit dans le cadre des prochains 

Jeux Olympiques de Paris en 2024. Et qui sait si parmi les 400 gamins présents ce mercredi, un d'entre eux 

ne sera pas qualifié pour cequi est le plus grand rendez-vous mondial sportif. 

 

Le président a rendu hommage aux bénévoles qui permettent aux jeunes de participer à cette Journée 

Olympique. Et la maxime de Pierre de Coubertin tombe à pic: "l'essentiel est de participer". Il fallait voir le 

matin ces 400 jeunes défiler avec en tête le drapeau des J.O. depuis leur retour à Athènes en 1896. Il y 

aura l'an prochain Tokyo mais tous les regards sont d'ores et déjà tournés vers Paris. Ce sera un rendez-

vous capital et notre département étant proche de Paris, on peut espérer que certaines disciplines 

pourront accueillir des délégations étrangères. 

 

Nous pensons au hockey sur gazon notamment. Pour sa part, le maire de la Chaussée Tirancourt Philippe 

François s'est félicité du choix du CDOS d'organiser cette Journée Olympique à Samara qui est situé 

justement sur son territoire. Représentant l'Académie, Sébastien Carrez a insisté sur le fait que cette 

année, bien que ce mercredi étant jour de repos, les jeunes et leurs encadrants avaient néanmoins tenu à 

participer à cette Journée. 

 

Cette unité entre le monde scolaire et sportif a été relayée par le représentant de la Jeunesse et les Sports 

qui a indiqué que dans le cadre des J.O. de Paris, le Ministère des Sports et celui et de l'Education Nationale 

travailleraient de concert. L'objectif est clair : qu'en 2024 la Francepuisse décrocher unmaximum de 

médailles mais que surtout notre pays compte trois millions de sportifs licenciés. Patricia qui gère Samara 

a évoqué le trait d'union qui existe entre l'Histoire (celle de Samara) et le Moderne (les enfants des écoles). 

Ces 400 jeunes à Samara ont procuré un vif plaisir au délégué USEP Vincent Théo qui se démène tant et 

qui aimerait bien que d'autres établissements viennent rejoindre cette Fédération scolaire. 
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En cette période de Coupe du Monde féminine de football, le car de la Ligue des Hauts de France était 

présent. Le CDOS avait invité Jennifer Meunier la capitaine de la formation de l'Amiens SC qui vient 

d'accéder au championnat de France. Cette journée a donc été une réussite et l'orage qui menaçait a pu 

enfin s'abattre après la remise des récompenses. 

 

Lionel Herbet. 

 

26/06/2019 10:29  

FOOTBALL: L'ARBITRAGE EN MANQUE D'EFFECTIFS DANS LA SOMME 
Il en va dans l'arbitrage comme dans la vie associative : les vocations se font de plus en plus rares. 

Franchement, qu'est ce qui pousse aujourd'hui, un jeune à vouloir se lancer dans l'arbitrage ? 

Un exercice périlleux dans lequel les risques sont importants. Il est simple de dire aujourd'hui qu'il est plus 

facile de diriger un match de haut niveau dans un stade plutôt que de se trouver dans un terrain de 

campagne (sic) à tenter d'arbitrer un match dans lequel le directeur de jeu sera sans cesse confronté aux 

critiques et même aux insultes quand ce ne sera pas des coups. 

Récemment, dans une finale de coupe, on a vu des parents de joueurs pénétrer sur le terrain car une 

décision arbitrale concernant leur rejeton, ne leur plaisait pas du tout. 

Pour être juste et honnête, on peut affirmer que l'arbitrage dans la Somme ne se porte pas trop bien. 

Certes, en haut de l'échelle, Ruddy Buquet est la vitrine mais une vitrine qui cache une réelle misère. 

« A un certain moment, nous avons connu 350 arbitres dans la Somme, indique Jean Christophe Favereaux, 

le responsable des arbitres dans le district Somme. Aujourd'hui, nous ne sommes plus que 295 et pourtant 

j'estime que le recrutement a été bon dans l'ensemble. Mais au terme de cette saison, Oui, je suis inquiet 

car le climat n'est pas bon ». 

On le sait, les clubs évoluant à un certain niveau régional et même départemental, doivent remplir certains 

critères qu'ils soient au niveau des jeunes mais aussi de l'arbitrage. 

Les bons élèves peuvent avoir en fin de saison un ou plusieurs joueurs mutés supplémentaires mais les 

mauvais peuvent être empêchés à l'inverse d'accéder en division supérieure voire même tout simplement 

rétrogradés. 

Des décisions importantes seront du reste prises prochainement par le district de la Somme. 

Un club peut avoir en début de saison un arbitre mais faut-il que ce dernier effectue le minimum de 18 

rencontres officielles dans une saison (sur herbe ou en futsal). 

Or, cette saison, plus de quarante arbitres ont soit dirigé moins de 18 rencontres, soit n'ont pas du tout 

arbitré pour diverses raisons du reste (blessures, maladies, indisponibilités). 

Chaque week-end, environ 500 rencontres toutes catégories sont programmées dans la Somme. Compte 

tenu que des arbitres sont appelés soit par la Fédération soit la Ligue des Hauts de France, on constate 

tout simplement que de nombreuses rencontres n'ont pas d'arbitre officiel. 

Nous sommes donc en présence d'un cercle vicieux : les clubs veulent des arbitres officiels et c'est normal 

mais certains n'envoient pas de candidats pour devenir de futurs arbitres (47 sont en infraction). Pour 

autant, Jean Christophe Favereaux et ses collègues restent optimistes. 

 

Lionel Herbet 

 

26/06/2019 11:33  
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UNE SAISON SE TERMINE EN BEAUTÉ A AMIENS HOCKEY SUR GAZON 
Récemment, le CDOS sous la houlette de son président Marcel Glavieux, s'est rendu sur les installations 

du club de hockey sur gazon à Amiens. 

Le stade porte du reste le nom de Gérard Totet qui a été un grand président, celui qui était à la tête du 

club dans les belles années 80-90 lorsque se mélangeaient sport de haut niveau mais aussi fraternité et 

amitié. 

Quand on a joué dans sa jeunesse au hockey sur gazon, on ne l'oublie jamais. 

Ainsi, pour mémoire rappelons que Jean Pierre Pernaut a été joueur avant de devenir journaliste à TF1 et 

que l'ancien maire René Lamps a également pratiqué ce sport avant que de devenir un premier magistrat 

d'Amiens respecté. 

Le CDOS a remis le challenge Brandicourt à des jeunes espoirs du club Pierre Bernard et Arthur Morcrette 

tandis que le lendemain, le terrain synthétique de la rue Beaumarchais accueillait deux rencontres 

amicales de jeunes (17 ans) entre les équipes de France et d'Australie. 

C'est en effet l'objectif à la fois du monde du hockey sur gazon, mais aussi des instances politiques, Amiens 

espère bien accueillir une ou plusieurs équipes étrangères qui viendront préparer les Jeux de Paris en 2024. 

Soyons confiants. 

En attendant, le club qui fête ses 90 ans va mettre fin à cette saison ce samedi 29 juin et nul doute qu'une 

bonne ambiance règnera. 

 

Lionel Herbet 


